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belleza& salud
DOCTORA PALOMA TEJERO MASTER EN MEDICINA ESTETICA

CON PASO FIRME EN EL VERANO

Los pies son los grandes olvida
dos en todos los programas de 
salud y, m ás aún, en los progra

m as de belleza. Sin embargo, nues
tro estado de salud depende en 
gran parte de esta parte de nuestra 
anatomía: Unos pies doloridos, que 
pisen mal o tengan problemas de 
algún tipo producen cansancio , 
malestar, fatiga, problemas circula
torios y d iversas patologías en las 
piernas, caderas o en la columna 
vertebral.
Todos los tratam ientos de belleza 
en los pies deben ser adem ás tera
pias que relajen, hidraten y nutran, 
pero sobre todo que curen o alivien. 
El buen tiempo invita al uso de san
dalias, poniendo al descubierto esta 
parte tan importante de nuestra 
anatomía. El cuidado de nuestros 
pies se  hace imprescindible.
En M edlestetic le proponemos dife
rentes program as, com o la 
Reflexo log ía Podal, técn ica de 
m asaje en los pies desde los que se 
estimulan diferentes term inaciones 
nerviosas y  receptores sensitivos 
para conseguir bienestar y mejorar 
diferentes órganos y estructuras. 
Los Baños de Ozono Antisépticos, 
hidratación con parafina, tratam ien
tos con presoterapia y barros volcá
nicos, ideales para pies y piernas 
hinchadas que notarán un alivio 
inm ediato y duradero ... y por 
supuesto la pedicura.

P e d ic u r a . E s el tratam iento de 
belleza o el arte de cuidar los pies y 
uñas de los pies. Es  recom endable 
para mejorar la apariencia estética 
la comodidad de los pies. Un trata
miento completo de pedicura inclu
ye cuidado de los pies, de las pier
nas y también de las uñas de los 
pies. El m asaje de los pies debe 
extenderse un poco m ás arriba del 
tobillo. Los m asajes en la pedicura 
estim ulan la circulación de la san
gre, rebajan las piernas m ás grue
sas y descansan los pies.

Deben darse en forma rotativa.
En M edlestetic cuidam os de sus 
pies con una PED IC U R A  IN TEN SA , 
en la que tras sum ergir los pies en 
agua templada y jabón suave para 
ablandar la piel y  las cutículas se 
liman y pulen uñas, plantas y talo
nes con una lima especial y un 
torno específico . A  continuación se 
aplica un peeling con extractos de 
caña de azúcar para lograr una 
buena exfoliación y  se  envuelve el 
pie en varias capas de parafina 
caliente, consiguiéndose una hidra
tación en profundidad y una term o
terapia analgésica.
Retirada la parafina, se  realiza un 
m asaje de pies con ace ites esencia
les ozonizados. En este  momento 
el pie está preparado para recibir la 
laca de uñas que term inará el pro
ceso  de em bellecim iento.
No olvide después elegir un zapato 
adecuado, sin un tacón excesivo  y 
realizar diariamente ejercicios para 
tonificar los m úsculos de las pier
nas, estiram ientos de descarga y 
m ovim ientos para fo rta lecer los 
tobillos y  las plantas de los pies, 
adem ás
Pasear descalzo por la playa y  los 
baños en el mar ayudan a proteger 
los pies en verano. También es 
recom endable el uso de chanclas 
en piscinas y una buena limpieza 
posterior, para disfrutar de unos 
pies sanos y saludables.

C E L U L IT IS
sin  intervención  quirúgica  

con  LPG  Enderm ologie

MEDICINA E S T ÉT IC A  
CIRUG ÍA  PLÁ STIC A  Y  ES T ÉT IC j 

NUTRICIÓN Y  D IETÉTIC A

Horario ininterrum pido  
de 9 ,00  de la  m añana a  8 de la  tarde

Clínica del Rosarlo, Cons. 210 - Tel. 925 21 58 46 - Toledo 
e-mail:mediestetic@mediestetic.com / w w w .m e d ie ste t ic .co m
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rebajas
Toledo se abarata y se con
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16 por ciento menos que hace 
un año, la cesta de la compra 
baja más de un 7 por ciento y 
las hipotecas dan el mayor res
piro a los bolsillos de los ciuda
danos.... pág. 10
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La Plataforma acusa
La plataforma en Defensa de los Ríos Tajo y 
Alberche está molesta con el gobierno de la 
nación porque a la contestación a las alega
ciones se dice que los ciudadanos no pintan 
nada y ya está todo decidido" pág. 27

Sin presupuesto
Los ayuntamientos de la provincia han redu
cido hasta un 70% su presupuesto para las 
fiestas de este año por la crisis. El ahorro se 
suple con más imaginación e implicación de 
los artistas locales. ...pág. 46

REVESTIMIENTOS Y DECORACIONES ORTEGA
ALMACÉN Y DISTRIBUCIÓN

C/ Río Mundo n° 3 TRAV. COLOMBIA, 2 (TIENDA)
Telf. 925 232 434 (Polígono Industrial) TLF: 925 220 109 - TOLEDO

Distribuidor oficial 
de tarima de:

/ / /
QUICK STEP

r a m a  c l .

- TARIMA FLOTANTE MADERA Y  LAMINADOS, 
RODAPIÉ, ACCESORIOS DE INSTALACIÓN - MANTENIMIENTO

PRIMERAS MARCAS EN 

CALIDAD - FÁCIL INSTALACIÓN - DISEÑOS
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¿Cosí « T r u e c o s
(Paraje natural d e  tas Barrancas] 

Cira. Comarcal 4.000 /  km.23 
Teléfono 925 78 93 18 

BURUJON (Toledo)

Banquetes de Boda
O lr e y S . L .

 ̂ Ctra. Madrid-Toledo, km. 61 
Telf.: 925 49 0101

I^Tonmar CARPINI KRÍA METALICA

LUMINOSOS

MAMPARAS DE BAÑO

Í6 T O \CÜj 'J lA - r J B i lJ À I I
ì im j ìm A c im DOBLE ACRISTALAMIENTO

A V D A  R IO  B O LA D IÉZ . 34  LO C AL. 1 

45 00 7  T O LED O  (po ligono  residenc ia l)
C /. J a ra m a ,  5 3 -N a v e  3 6  
T e i.: 9 2 5  2 3  3 6  31 En Toledo

«Tuertas Oanche z
Carpintería-Ebanistería
Todo tipo de Muebles a medida 
Puertas de interior y blindadas

Amplia variedad en m uebles de cocina

F Á B R I C A  Y  E X P O S I C I O N :
c/ R ío  M a r c h é s , 

P a r c e l a  4 4 -4 6  N a v e  3 
T e l .: 925 24 06 70

P olígono  In d ustral - TOLEDO

AUTO BREMAS
MECANICA - CHAPA y PINTURA 

BANCADA - HORNO - PINTURA ECOLÓGICA 
AIRE ACONDICIONADO - MONTAJE DE LUNAS

ADAPTACIÓN DE VEH ÍCULOS 
PARA M INUSVÁLIDOS

Jarama, 108 (junto I.T.V.) 9 2 5  2 4 0  9 7 6
Polígono Ind. TOLEDO Fax: 925 233 103

, ^ i ■■ autobremar@auna.com

MATERIALES DE FONTANERIA 
CALEFACCIÓN Y SANEAMIENTOS

Aluminios Polígono, S.L.
^ E u ro b a ñ o  

La Casa de las MamparasPAV1GRE5
♦t# CERAMICAS, S.L.L. Grúas GPT

SERVICIO 24 HORAS

*  649 948 323 
®  649 948 324

Calle Valcavero,14®925  24 59 33
Toledo

Todo en azulejos y gres  
E specialistas en hidromasaje y bañeras

Junto a Galvanizados Toledo 
C/. Alonso Quijano, 15

925 23 15 70 
687 777 513

CJJarama, 41 (Políg. Industrial) 45.007 Toledo 
Teléfono: 925 23 11 60

gráficos impar
T  n  i c  n  n lacasacANTIGÜEDADES 

ARTESANIA • : u «'OS,PAPES 05 Á Polígono.

Todo tipo de embalajes, cajas de cartón de todas las 
medidas y grosores, precintos, plásticos embalar, burbuja, toam, [>*1 graficasimpar@graficasimpar.es

CATALOGOS / TRIPTICOS / ilIPTICCS ¡ PUBLICIDAD ES GENERAL 
OFFSET / IMPRESION DIGITAL / PAPELERIA DE EMPRESA PERSONALIZADA 

IMPRESION EN PAPEL AUTOCQPIATIVO / EDICION DE LIBROS / INVITACIONES DE BODA

C/. Hemisa Industrial. I - n.° 28, 30 
45007 POLIGONO INDUSTRIAL / (Toledo)

/ / ,
y /lr
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Tfn. 925 285 693 Fax 925 213 600
A utovía M adrid-Toledo (A-42) • V ía  de servic io  Km . 67 a 68

Apdo. 646 45080 Toledo 
w w w .to legres.com

< A  Madrid

Hostal
“Los Gavilanes”

cerámicas baños • materiales de construcción
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el tinglado
F R A N C I S C O  G Ó M E Z  H E R R U Z

A niversario
acusaciones contra 
técnicos y políticos 
y de que se 
maniobró hasta que 
el caso recayó en 
María del Mar 
Lorenzo. Para 
enredar más el 
asunto, el Tribunal

En  la imagen de archivo un retén del servicio contraincendios de Castilla-La 
Mancha durante el incendio de Quadalajara

E ra sábado 16 de julio de 2005, 
cuando un grupo de 
excursionistas madrileños 

encendió una barbacoa en un paraje 
de Riba de Saelices (Guadalajara), y 
una chispa desató un incendio de 
enormes dimensiones que un día más 
tarde costó la vida de once de los doce 
miembros del retén de Cogolludo y 
arrasó casi 13.000 hectáreas de 
bosque. Tres años después, ese 
incendio se mantiene vivo en el 
ámbito político y en el judicial dado 
que el Partido Popular y familiares de 
los fallecidos piden penas de siete 
años de prisión para los técnicos 
forestales que participaron en los 
trabajos para apagar el incendio, 
mientras que para los cargos políticos 
que tenían alguna responsabilidad en 
la materia y los excursionistas que 
prendieron la barbacoa solicitan tres 
años. La jueza de Sigüenza, María del 
Mar Lorenzo, en un auto imputó a un 
total de 20 personas por este asunto. 
Cuando el PP conoció el auto pidió 
que el Parlamento regional debatiera 
sobre el mismo. Así se hizo y se aprobó 
una resolución en la que las Cortes 
pedían al gobierno regional que 
solicitara el sobreseimiento para los 
políticos y los técnicos de la Junta que 
participaron en la extinción del 
incendio. La resolución dio lugar a 
escándalo, la jueza de Guadalajara ha 
pedido amparo al Consejo General del 
Poder Judicial, al que pertenece, a 
propuesta del PP la que fuera 
presidenta de la Audiencia de 
Guadalajara, Concepción Espejel, y 
quien según Santiago Moreno, 
presidente del grupo socialista en las 
Cortes, dijo en aquel debate, "evitó el 
cierre de la causa antes de que Lorenzo 
se hiciera cargo de ella". En el PSOE 
existe la convicción de que la anterior 
jueza de instrucción iba a archivar las

Superior de Justicia 
de Castilla-La Mancha
inexplicablemente se metió en medio 
para criticar al parlamento regional 
mediante un comunicado que fue 
aprobado, por un solo voto de 
diferencia, en la comisión de gobierno 
del citado tribunal.
Total, que la instrumentalización y la 
utilización política de todo este 
trágico asunto no se le escapa a nadie. 
Ya se hizo en 2005 y entonces 
participó algún sector del PSOE que 
buscaba mayores cuotas de poder en 
el Gobierno. El PP ha llegado mucho 
más lejos pretendiendo que se 
condene a cárcel a la ex consejera de 
Medio Ambiente de Castilla-La 
Mancha, Rosario Arévalo; el ex 
delegado de este área en Guadalajara, 
Sergio David Rodríguez; el que fuera 
director general del Medio Natural, 
José Ignacio Nicolás, que al conocer 
la resolución dimitió como 
responsable de Política Forestal en 
Castilla-La Mancha; al ex director del 
Parque Natural del Alto Tajo, Rafael 
Ruiz; a José Luis Samper, que era 
alcalde de Riba de Saelices en 2005 y 
a Hipólito Sebastián, que ocupaba ese 
cargo cuando se construyó la 
barbacoa; a siete técnicos de la Junta 
(seis de Medio Ambiente y uno del 
112); a tres excursionistas y otros, 
como un secretario de ayuntamiento. 
Mucha munición, tanta que ha dado 
la sensación en distintas ocasiones de 
situar contra las cuerdas al gobierno

regional, traumatizado aún como 
quedó políticamente y algunos, como 
el propio Barreda, también 
personalmente ante la magnitud de la 
tragedia.
El nuevo modelo de financiación 
autonómica gusta sobre todo a 
catalanes y andaluces, los principales 
apoyos electorales del gobierno de 
Rodríguez Zapatero. El resto de las 
comunidades, unos a las claras, las del 
PP, y otros de tapadillo, las del PSOE, 
se muestran críticas aunque desde 
luego dispuestas a aceptarlo porque 
viene a dar solución a muchos de los 
problemas de liquidez con que todas 
las autonomías sin excepción se 
encuentran desde el inicio de la crisis. 
El incremento de la aportación del 
estado, que en el caso de Castilla-La 
Mancha es de 500 millones de euros, 
viene a solapar la disminución de 
otros ingresos que ha originado la 
crisis. Así que todos aceptan, aún 
sabiendo que es una trágala. En el 
PSOE cuando se les pregunta miran 
hacia arriba, se ponen las manos en 
los bolsillos y silban. En el PP lanzan al 
secretario regional, Vicente Tirado, 
para que haga la recurrente crítica 
hacia Cataluña y evitar así que sea la 
secretaria nacional, María Dolores de 
Cospedal, quien la formule, 
ahorrándole problemas con los 
catalanes. De Andalucía, que tampoco 
le va nada mal, todos prefieren 
callarse.
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siete días

Frases de la 
s e ma n a

IMPUTADOS PORBLHMC0CHO DE GUADALAJARA
Recorrerá 1.800 km en 
solidaridad con sus compañeros

José María Barreda, presidente 
de Castilla-La Mancha:

"Cada cual habla de la feria según 
le ha ¡do, pero el nuevo modelo de 

financiación autonómica 
garantiza la igualdad en las 

prestaciones fundamentales para 
todos los españoles, vivan donde 

vivan""

Javier Martínez Fernández siente que se está cometiendo una grave 
injusticia. Este trabajador de ia empresa pública de Gestión Ambiental de 
Castilla La Mancha (Geacaman) va a recorrer 1.800 kilómetros en bicicleta 
durante quince días en disconformidad con el procesamiento de siete técnicos 
forestales por el incendio de Guadalajara, del que se cumplieron cuatro años 
el pasado 16 de julio.

Fernández, que trabaja como coordinador provincial de los técnicos 
forestales en Toledo desde hace cuatro meses, ha declarado a la agencia Efe 
que es "muy Injusto" que se les mire a sus compañeros como “incendiarios y 
homicidas".

Para denunciar esta situación que considera anómala y poco presentable, 
Martínez va a ir en bicicleta desde Toledo a Santiago de Compostela.

Vicente Tirado, secretario 
regional del PP:

(sobre José María Barreda) 
"Consuma una nueva traición a 

los castellano-manchegos al dar 
su visto bueno al nuevo modelo de 

financiación".

Emiliano García Page, alcalde de 
Toledo:

"Lux Greco ha significado que 
Toledo haya tenido este año seis 

noches de Corpus"

Anqel Nicolás, presidente de 
FEDETO:

"El futuro de CCM ya se ha escrito 
y se ha hecho fuera de la región"

500 M ILLONES DE EUROS ADICIO N ALES
Satisfacción con la nueva financiación

La Consejera de Economía, María Luisa Araújo ha manifestado su apoyo 
"absolutamente convencido" al nuevo sistema de financiación al considerar que 
"mejora sustancialmente" los intereses de Castilla-La Mancha y es bueno "para el 
conjunto del país".

Araújo ha desarrollado este argumento al afirmar que el sistema “es bueno para 
todos, porque nadie va a perder y además garantiza, en mayor medida, la igualdad 
de los castellano manchegos e incorpora una serie de variables que nos benefician 
para calcular nuestras necesidades".

Por su parte, el secretario regional del PP, Vicente Tirado, sacó la calculadora 
para manifestar que los catalanes van a recibir como media 516 euros, por 240 los 
castellano-manchegos, lo que le llevó a concluir que este sistema “es injusto, 
discriminatorio y perjudicial para Castilla La Mancha".

Sin embargo, la Consejera de Economía ha argumentado que “cualquierreforma 
que considere la variación de la población-como es el caso- es buena para Castilla 
La Mancha, al igual que los factores que toman en cuenta la edad y la baja densidad 
de la población, que benefician a nuestra región". Araújo ha concluido diciendo que 
“este modelo nos da más recursos e Igualdad, es lógico que lo apoyemos".
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medioambiente
EL GOBIERNO REGALARA EN CASTILLA-LA MANCHA 745.657 BOMBILLAS DE BAJO CONSUMO

MEDIRÁN LAS EMISIONES CONTAMINANTES DOS VECES A LA Ñ O

LA CONTAM INACIÓN ATMOSFÉRICA DEL AEROPUERTO DE CIUDAD REAL
El Grupo de Investigación de 
Química y Contaminación 
Atmosférica de la Universidad de 
Castilla-La Mancha va a controlar las 
emisiones que a la atmósfera se 
emitan desde el aeropuerto Central 
Ciudad Real, con la medición, dos 
veces al año (en los m eses de abril y 
de octubre) de las partículas en 
suspensión, el ozono, la cantidad de 
monóxido de carbono, compuestos 
orgánicos volátiles, óxidos de 
nitrógeno y óxidos de azufre que 
haya en el aire, tanto en la zona del 
aeropuerto como en los núcleos 
cercanos.
El rector de la Universidad de

Castilla-La Mancha, Ernesto 
M artínez, y el director del 
aeropuerto manchego, Esco lástico  
González, han firmado un acuerdo 
de colaboración para la realización 
de este proyecto, denominado 
"Programa de Control y Vigilancia 
de la Contaminación del A ire". 
Según se especifica en este 
convenio,el equipo de 
investigadores de la universidad 
aportará los medios materiales e 
Instrumentales necesarios, mientras 
que la empresa se compromete a 
garantizar la seguridad y la 
integridad de la unidad móvil de la 
universidad durante la realización de

las campañas de medición, que se 
desarrollarán cada una de ellas 
durante se is sem anas.
Según la información recordada por 
la propia universidad, " el programa 
de control y vigilancia de la 
contaminación del aire es el 
solicitado en la Resolución de 10 
de diciembre de 2002, de la 
Secretaría General de Medio 
Ambiente, por la que se  formula 
Declaración de Impacto Ambiental 
(DIA) de! proyecto del aeropuerto 
ciudadrealeño, la cual establece la 
elaboración de dicho programa 
durante el tiempo de explotación de 
la Infraestructura ■

APENAS HA LLEGADO MEDIO HECTÓMETRO CÚBICO DE LOS 20TRASVASADOS
EL AGUA DEL TRASVASE DEL TAJO-SEGURA A LASTABAS DE DAIMIEL SE QUEDA

POR EL CAMINO

Los 20 hectómetros cúbicos de agua 
autorizados para ser trasvasados desde 
el Acueducto Tajo-Segura al Parque 
Nacional de las Tablas de Daimlel (en 
Ciudad Real) comenzaron su 'viaje' el 
23 de abril y un mes después 
empezaban a entrar en las Tablas de 
Daimlel. Por entonces, el ministerio de 
Medio Ambiente, Medio Rural y 
Marino aseguraba que "tras un largo 
recorrido por el arroyo Valdejudíos y el

río Gigüela, el Parque Nacional de Las 
Tablas, zona núcleo de la Reserva de la 
Biosfera de La Mancha Húmeda, 
recibirá unos recursos hídricos que 
pueden considerarse de auxilio hasta la 
recuperación del Acuífero 23 que se 
encuentra sobreexplotado".
Sin embargo, de los 20 hm3 
trasvasados, apenas ha llegado medio 
hectómetro cúbico, según una 
información difundida por la agencia

Efe, al parecer porque el resto del agua 
o se ha evaporado por las altas 
temperaturas o filtrado en el tramo del 
río Gigüela. Sin embargo, desde el 
ministerio se asegura que "elpersonal 
de la Confederación Hidrográfica del 
Guadiana, en estrecha colaboración 
con el SEPRONA y la guardería del 
Parque Nacional de las Tablas de 
Daimiel, han seguido el avance del 
agua a través del Gigüela tratando de 
asegurar que llegara la mayor cantidad 
posible de un recurso vital para las 
Tablas de Daimiel...Durante los últimos 
meses se ha desarrollado una actividad 
intensa realizando tareas de limpieza y 
remoción de obstáculos, tratando de 
resolver todo tipo de situaciones que 
se han ¡do planteando, empleando un 
importante dispositivo de medios 
humanos y materiales y llevando a 
cabo medidas cautelares". ■
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economía
TOLEDO ES, JUNTO A ÁVILA, LA PROVINCIA ESPAÑOLA QUE MÁS SE  ABARATA

Precios, un año en rebajas
To ledo  e s , ju n to  a Á v ila , la p ro v in c ia  que m a yo r ca íd a  de lo s p re c io s  ha reg is trad o  
d u ran te  el ú ltim o  año : un 2 '7 % , fre n te  a un d e sce n so  m ed io  an u a l del 1% . En  C a stilla -  
La M an cha  lo s p re c io s  lle van  en reb a ja s  un año  e n te ro , con d e sc e n so s  a cu sa d o s  de 
la s  co tiza c io n e s  en lo s g ru p o s de tra n sp o rte , v iv ie n d a  y  a lim e n ta c ió n . S ó lo  se  
e n ca re ce  el ta b a co , la s  b eb id as a lc o h ó lic a s  y  lo s p re c io s  de re s ta u ra n te s , b a res  y

h o te le s .

El alcohol y el 
tabaco son la 
excepción, con 

un increm ento de 
precios del 8*8% en 
los últimos doce 
m eses

La ropa y  e l calzado contribuyen a la  caída general del índice de Precios a l 
Consumo. Las ofertas, promociones y  rebajas han hecho caer los precios.

Dicen las estadísticas que 
compramos ahora un 10% 
menos (en comercio y en 

estaciones de servicio) que hace un 
año. Sin embargo, casi todo nos cuesta 
mucho más barato, hasta el punto que 
el IPC (índice de Precios al Consumo) 
ha caído en Castilla-La Mancha un 
2’1% en los últimos doce meses y un 
27%  en la provincia de Toledo, que se 
ha convertido, junto a la de Avila, en 
la menos inflacionista del país.

Aunque el IPC no mide la

repercusión del pago de una hipoteca, 
es ésto lo que más afecta al bolsillo, y 
es que también el precio del dinero se 
ha reducido notablemente. Lo saben 
bien quienes están pagando una 
hipoteca. El euríbor, índice de 
referencia para calcular la cuota 
hipotecaria, había descendido el 13 de 
julio hasta el 1’426%, mientras que 
hace un año, en julio de 2008, la 
cotización del euríbor estaba en el 
5’4%. Quienes revisaron su préstamo 
hipotecario a interés variable el pasado

mes de junio vieron rebajar su cuota 
mensual una media de 310 euros 
(tomando como referencia una 
hipoteca media de 150.000 euros).

El IPC sí mide la evolución del grupo 
de la Vivienda, aunque éste no incluye 
el precio de compra de los inmuebles, 
sino el de los alquileres y los gastos 
relacionados con el mantenimiento de 
la vivienda (gasóleo para la 
calefacción, fontanería, albañilería, 
reformas y reparaciones, etc.) En este 
grupo, los precios han caído en el 
último año en Castilla-La Mancha un 
67% . Pero también lo que cuesta una
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E C O N O M I A

LOS G ASTO S DE MANTENIMIENTO DE LA VIVIENDA NOS CUESTAN UN 6% MENOS QUE EN 2008

El abaratamiento de! combustible ha 
sido determinante en e i iPC.

vivienda libre es mucho menos que 
hace un año; según los últimos datos 
del ministerio de Vivienda, en 
Castilla-La Mancha los precios han 
descendido un 12’6%, mientras que 
en la provincia de Toledo la caída es
del 15’4%

Los gastos relacionados con el 
transporte también han ido a la baja, 
como consecuencia directa del 
descenso del precio del petróleo y del 
de los automóviles, con una caída 
global de precios del 9’1%.
La cesta de la compra también ha 
experimentado una importante 
rebaja, con un descenso medio de los 
precios del 2’4%- El vestido y el 
calzado también han reducido los 
precios, un 1’7% según el INE.
Este año estamos pagando menos por 
las medicinas, por las comunicaciones 
y por el ocio (se incluyen aquí los 
precios de los viajes organizados, que 
han experimentado considerables 
rebajas con el lanzamiento de ofertas).

Por el contrario, las bebidas 
alcohólicas y el tabaco se han 
encarecido en el último año un 8’8%, 
en gran medida por la subida de los 
impuestos que gravan estos productos. 
Pero también han aumentado los 
precios de los restaurantes, cafés y 
hoteles en nuestra Comunidad, con 
un incremento interanual del 2’3%.

S E G Ú N  E L  O B SER V A TO R IO  D E  P R E C IO S  D E L  G O B IE R N O

La cesta de la compra, más cara en 
Maxi-Día y más barata en Mercadona

Si usted  vive en la ciudad de 
Toledo y quiere que la cesta de 

la compra le salga más 
económica su establecim iento es  
Mercadona. En alimentación 
general, el más caro e s  Maxi-Día. 
SI vive en Talavera de la Reina, la 
alimentación con m ejores precio 
también se  encuentra en 
Mercadona, la más cara en el 
supermercado E l Corte Inglés. 
Esta e s  la información pública que 
aporta el ministerio de Industria, 
Comercio y Turismo, que a través 
de su  Observatorio de Precios 
analiza periódicamente los precios 
de los establecim ientos 
comerciales. Según su s últimos 
datos, en Toledo sale más barato 
comprar la alimentación envasada 
(la estándar) en Maxi-Día, 
mientras que resulta más onerosa  
en Eroski Center. En cambio, e s  
Eroski el que ofrece las frutas y 
verduras más económicas, 
mientras que en M axcoop se  
encuentran más caras. La carne 
fresca está a m ejor precio en 
Mercadona y la más cara en el 
mercado de abastos. Para

comprar pescado, la opción más 
económica e s  Eroski y e s  más 
costoso  en las pescaderías 
tradicionales. En productos de 
droguería, lo más económ ico es  
hipermercado Froiz; lo m ás caro, 
Eroski Center. La cesta más 
económica en alimentación 
envasada (marcas blancas) está  
en Maxi-Día y la más cara en 
Supersol.
En Talavera de la Reina la 
alimentación envasada m ás cara 
se  concentra en E l Corte Inglés, 
mientras que Carrefour ofrece los 
precios más económ icos de la 
ciudad. En frutas y verduras e s  
Maxi-Día el que tiene m ejores 
precios y Eroski los más altos. En 
carnes, la opción más cara en El 
Corte Inglés, mientras que los 
m ejores precios los ofrecen las 
carnicerías tradicionales.
En pescado fresco, Mercadona es  
más barato y E l Corte Inglés el 
más caro. En Droguería,
Carrefour e s  el más caro y la 
droguería tradicional la más 
económica. En marcas blancas, 
Lldl e s  el que ofrece m ejor precio.

I mayor alivio para el bolsillo de los 
ciudadanos hipotecados es la caída del 
euríbor, que supone una rebaja de más de 

310 euros en la cuota mensual [para una hipoteca 
de 150.000 euros!. El precio de la vivienda en 
Toledo ha caído casi un 16% en un año
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E C O N O M Í A

SINDICATOS Y EMPRESARIOS COINCIDEN EN LA NECESIDAD DE ALENTAR EL CONSUMO

ercadona es el 
comercio que 
más ha 

abaratado sus precios. 
El supermercado El 
Corte Inglés, el más 
raro. El comercio 
tradicional es el más 
competitivo en carnes y 
droguería

LA CESTA DE LA COMPRA SE ABARATA

El a ce ite , la leche, las patatas  
y el pescado se devalúan

¿Es BUENO O ES MALO que bajen 
los precios? Para los consumidores es 
un claro alivio, pero para las empresas 
es un síntoma evidente de que la eco- 
nomía retrocede. Desde la 
Confederación de Empresarios de 
Castilla-La Mancha (CECA M ) se 
valora que con esta evolución de los 
precios se observa que “continúa ¡a 
congelación de la demanda interna, prin
cipal motor de la economía regional y 
nacional, debido a la falta de consumido
res por la actual crisis” . Desde U G T  no 
se teme la deflación, ya que achaca el 
descenso de los precios a la variación 
de los productos energéticos.

Por su parte, CC O O  considera que 
“el dato verdaderamente preocupante es 
el de la evolución de la inflación 
subyacente (la que no cuenta los 
productos energéticos y los no 
elaborados), que se encuentra cada vez 
más cerca de ¡a barrera psicológica del 
cero por ciento, un fenómeno nunca 
experimentado en lo que llevamos de 
democracia. Esto es una muestra 
inequívoca de la clara contracción del 
consumo. Es imperiosa la necesidad de 
alentar el consumo de las familias, 
mejorando la capacidad adquisitiva de ¡os 
salarios y despejando las incertidumbres 
que paralizan las decisiones de gasto". O

Los p rec io s de los principales 
alim entos llevan años sin 

conocer la estabilidad; a las 
elevadas cotizaciones de ciertos 
productos alcanzadas años 
anteriores, en pleno ciclo de 
expansión, les han seguido  
depreciaciones acusadas. Ha 
ocurrido con la leche, e l aceite  
de oliva, e l pescado  fresco , las 
ca rn e s ...
En los últimos doce m e se s  la 
caída de p rec io s m ás fuerte ha 
sido la experim entada por el 
aceite, con un d escen so  del 
15'2% (la Unión de Pequeños  
Agricu ltores ha denunciado a 
hiperm ercados ante la Comisión 
Regional de la Com petencia por 
vender el aceite por debajo del 
precio de coste).
Las patatas y los alim entos 
elaborados con esta  materia 
prima se  han abaratado un

12'4% . Un 8 '2%  se  ha abaratado 
el precio  de la leche (esta misma  
sem ana se  han m anifestado en 
Bruselas los ganaderos, contra la 
caída de los p recios de la leche) 
y una bajada prácticam ente  
similar ha experim entado el 
pescado, tanto el fre sco  com o el 
congelado. Lo s  derivados lácteos 
(quesos y yogures) han bajado 
su s  p rec io s un U 6% . 
Prácticam ente todas las carnes 
se  venden ahora m ás baratas 
que hace un año, especia lm ente  
las de ave y de porcino (caen 
m ás del 5 %). Por su  parte, la 
carne de ovino se  ha depreciado  
en los se is  prim eros m e se s  del 
año un 16'8% , m ientras que la 
de vacuno ha caído un 0 '5% .
E l precio del azúcar e s  ahora un 
7'7%  m ás barato que hace un 
año. La excepción e s  el agua 
mineral, que sube  un 3 '3% .
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CURSO DE FORMACIÓN GRATUITO 

LAS CLAVES PARA EM PRENDER UN 
N EG O C IO  DE ÉX ITO  EN EL CO M ERCIO

La Cámara de Toledo va a poner en 
marcha el programa "Formación de 
Emprendedores en el Comercio".
Se trata de un curso que permite al 
emprendedor o comercio disponer 
de un equipo de expertos que 
tutelan el proceso de implantación 
o redefinición de negocio, desde la 
redacción del proyecto y el análisis 
de viabilidad, hasta la ejecución de 
la puesta en marcha.
El curso es gratuito y dará inicio el 
7 de septiembre. Tendrá una 
duración de 9 semanas y constará 
de sesiones presenciales, on Une y 
tutorías personalizadas.
El objetivo es crear emprendedores 
formados en el sector comercio

con el fin de combatir la alta tasa 
de desaparición de pequeñas 
empresas comerciales en los 
primeros años de existencia. El 
programa ofrece conocim ientos 
muy prácticos y soluciones tanto a 
emprendedores como a comercios 
ya existentes. Así, entre los 
objetivos del programa está la 
creación y fidelización de clientes; 
mejora de la competitividad para 
diferenciarse de la competencia, u 
optim izar la organización del 
establecimiento comercial. 
Inscripciones e información: llamar 
a la Cámara de Toledo (teléfono: 
925 28 01 i i). El plazo de 
inscripción finaliza el 3 i de julio.

TOLEDO

B A A N C E  DE LA RED 
EUROPEA DE EMPRESAS
El proyecto Red Europea de Empresas 
(Enterprise Europe NetWork) cumple 18 
meses, la mitad de la vida del programa. 
Durantes este periodo la mayor parte 
de las acciones han perseguido difundir 
qué es la red, sus actividades y 
herramientas y por supuesto que se 
identificaran sus miembros y 
colaboradores. La Cámara de Comercio 
de Toledo, como miembro de esta red, 
ha realizado presentaciones del 
proyecto en todas sus antenas y 
delegaciones durante este primer año y 
medio de vida.
Se han creado herramientas de gran 
utilidad, como las bases de datos de 
cooperación comercial y la base de 
datos tecnológica, elemento de 
presentación muy apreciado por las 
empresas que comienzan a trabajar en 
el mercado internacional. La Cámara 
de Toledo ya ha puesto en marcha 
iniciativas de colaboración con otras 
organizaciones europeas que tendrán 
como resultado encuentros 
empresariales e información de 
mercados de cada país europeo, a lo 
largo de 2009 y 2010.
Además, se ha solicitado información 
sobre mercados y contactos en 
distintos países de la red de forma 
gratuita para un gran número de 
empresas de la provincia.

Talavera de la Reina
Plaza Arzobispo D. Pedro Tenorio, 4 
Tfno: 925 82 25 61 
Fax: 925 82 25 90
Centro de Formación en Toledo
C/ Reyes Católicos s/n 
Tfno: 925 28 54 28 P laza  de San  Vicente, 3 

Tfno: 925 28 01 11

Antenas Camerales
lllescas. Tfno: 925 51 21 16 
Madrídejos. Tfno: 925 46 16 51 
Torrijos. Tfno: 925 77 04 19 
Sonseca. Tfno: 925 38 1706Villacañas

C/ Tírez, 16 
Tfno: 925 20 06 00 www.camaratoledo.com
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noticiaseconomía
HISPALINK ESTIMA UN DECRECIMIENTO DE LA ECONOMÍA REGIONAL EN 2009 DEL 3'5%

P L A N  R E N O V E

85 EUROS DE AYUDA  
PARA RENOVAR LOS 
ELECTRODOM ÉSTICOS
El Consejo de Gobierno de Castilla-La 
Mancha ha aprobado esta semana la 
Orden de Convocatoria de Ayudas 
del Plan Renove de 
Electrodomésticos 2009-2010, por la 
que se incentiva la compra de 
electrodomésticos de bajo consumo 
con una ayuda de 85 euros por 
aparato, en sustitución de otro 
antiguo, Esta convocatoria forma 
parte del Plan de Acción 2008/2012 
de la Estrategia de Ahorro y 
Eficiencia Energética en España, 
supone una inversión por parte del 
Gobierno de Castilla-La Mancha de 
más de 3,1 millones de euros.
El Plan Renove está vigente desde 
2005 y hasta ahora se han concedido 
un total de 132.000 ayudas, con una 
inversión total que supera los 12,4 
millones de euros.
Pero quienes quieran renovar sus 
electrodomésticos aprovechando 
estas ayudas tendrán que esperar. 
Según la información de la Agencia 
de la Energía de Castilla-La Mancha 
los trámites de la nueva orden aún no 
han finalizado y es previsible que 
hasta el mes de octubre no esté el 
plan funcionando.

T O LE D O

LAS EXPORTACIONES 
CAEN MÁS DE UN 20%

Las exportaciones de las empresas 
toledanas han caído un 20' 7% en los 
cuatro primeros meses del año, con 
unas ventas totales de 188'3 millones 
de euros. Las importaciones de la 
provincia han descendido un 12'9°/o, 
aunque las compras en el exterior han 
sumado los 404'6 millones de euros, 
con lo que el déficit comercial es de 
2 16'2 millones de euros.
De los diez productos más exportados 
desde Castilla-La Mancha, ocho 
reducen notablemente sus ventas y 
sólo dos las incrementan: carnes y 
maquinaria. Marruecos y Portugal 
aumentan las compras de productos de 
la región, pero las reducen los 
principales compradores europeos, 
Rusia, China y EEUU.
El director territorial del ICEX en 
Castilla-La Mancha, Pedro Morejón 
(en la foto), califica de 'severa' la caída 
de las exportaciones y estima que en 
2009 se reducirán en la región un 14%, 
mientas que las importaciones lo harán 
casi un 37%.

ACUERD O  C O N ‘DON Q U IJO TE
FEDERO SE IMPLICA 

EN EL DESARROLLO RURAL
La Federación Empresarial Toledana 
(FEDETO) y el Grupo de Acción Local 
Don Quijote de La Mancha (comarca 
de Ocaña) han firmado esta semana 
un convenio de colaboración por el 
que la patronal se convierte en socio 
colaborador de esta asociación de 
desarrollo rural. Fedeto prestará 
asesoramiento y apoyo técnico para 
propiciar la creación de nuevas 
empresas en la comarca de Ocaña, 
especialmente a las iniciativas que 
se presenten al amparo de los fondos 
de desarrollo rural. La asociación 
comarcal Don Quijote de La Mancha 
cuenta con un presupuesto de más 
de cinco millones de euros para 
impulsar la economía y el desarrollo 
social de los 77 municipios que 
integran esta comarca (43.000 
habitantes) durante los próximos 
siete años.
En la foto, los firmantes, Ángel 
Nicolás (presidente de Fedeto) y 
Antonio Torremocha (presidente 
de ‘Don Quijote de La Mancha').

P U B L IC ID A D

Por cada 3 compras que 
realices con tu Tarjeta 
Joven in de Caja Rural 

podrás obtener una 
cámara digital Sanyo 

abonando 99,90€.
Promoción ofrecida por
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ECO N O M IA

TOLEDO PIERDE 2.381 AUTÓNOM OS EN LOS SEIS  PRIMEROS M ESES DE 2009

LABORAL

LEVE ESPERANZA PARA 
ALTAN Y  TELETECH

Los trabajadores de Teletech han vuelto 
a recuperar la esperanza ante la 
decisión de la empresa de paralizar de 
momento los despidos de 168 de los 800 
empleos que tiene en Toledo. Tras la 
presión sindical, la dirección acepta 
negociar con la intermediación de la 
autoridad laboral (al cierre de esta 
edición no había tenido aún lugar ese 
encuentro).
Por otra parte, UGT y CCOO han pedido 
esta semana a la autoridad judicial que 
anule los 40 despidos autorizados ya, 
dentro del proceso concursal, en la 
empresa Altan Innovación, ya que ha 
surgido un comprador para la empresa 
(por 9 millones de euros).

CCO O  REPROCHAAARAÚJO 
SU PROPUESTA DE CONGELAR 
LOS SALARIOS PÚBLICOS
CCOO de Castilla-La Mancha ha 
calificado de "insostenibles e 
inoportunas" las declaraciones 
realizadas por la vicepresidenta del 
Gobierno de la región y consejera de 
Economía y Hacienda, M° Luisa 
Araújo, ante empresarios de Albacete, 
en las que instaba al Gobierno central a 
"congelar e incluso reducir los salarios 
de los empleados públicos el año que 
viene", argumentando que este año 
incremento salarial del 2% ha quedado 
por encima de la subida real del IPC. 
CCOO recuerda a la consejera que 
durante muchos años los funcionarios 
han perdido poder adquisitivo y 
advierte que tendrá al sindicato en 
contra si en la región no se respeta el 
acuerdo firmado en febrero para 
recuperar poder adquisitivo.

la s  c u e n t a s  c l a r a s
P . L . G .

bueno, bonito y barato

Decía el poeta A n to n io  M achado  que "todo necio confunde 
valor y precio", y  en esa necedad cae sistem áticam ente el 
modelo económico y social que nos em peñam os en tener. 
Pongamos el ejemplo de la vivienda: en los locos años del 
boom el precio de las casas no subían al ritmo del coste 
medio de la vida, trepaban a una velocidad endiablada, jale
ado por quienes sostenían que eso significaba que todos éram os cada vez 

m ás ricos o que podríamos llegar a serlo. Ahora, el ministerio de la 
Vivienda acaba de dar un dato oficial que pocos hubieran creído si se  lo 
hubieran vaticinado tres años atrás: el precio de la vivienda ha caído en 
España más de un 8%  en un año, en Toledo el descenso casi llega al 16% 
(también subía el doble que en la media del país en los tiempos de vacas 
gordas). La combinación de exceso  de oferta y aumento del paro provoca 
una Inevitable caída de los precios. Es  algo tan razonable como perverso 
puede resultar para la economía, pero lo que no es tan razonable es que, 
como ha ocurrido hasta el estallido de la burbuja financiera e inmobiliaria, 
los excesos de los precios no se  hayan controlado con seriedad y con 
honestidad (y no me refiero a la obsesiva preocupación por la inflación de 
las autoridades monetarias).
La crisis, originada por la especulación global, convertida ya en bola de 
nieve gigante, cae sobre todos los sectores económicos pero afecta más 
a los m ás débiles. Los ganaderos no pueden sostener por m ás tiempo la 
caída en picado de los precios de la leche y de la carne, los agricultores 
europeos amenazan con no sem brar cereal en las próximas campañas por 
las caídas de las cotizaciones, los productores de aceite denuncian la 
depreciación de este producto, en la que también tienen mucho que ver 
las em presas distribuidoras...
Dicen, quienes saben, que para que los precios se  recuperen el consumo 
tiene que normalizarse, y  éste a su vez sólo puede tomar confianza si se 
mueve el empleo. Los empresarios, por su parte, sostienen que sólo 
podrán crear empleo si venden sus productos y  a un precio rentable. Para 
cuando se nos pase el susto, debemos recordar no volver a confundir 
valor y  precio. O recuperar el viejo lema "bueno, bonito y barato".
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noticiasagricultura

E N  E S P A Ñ A

AYUDAS EUROPEAS 
PARA ALMACENAR 4.500 
TONELADAS DE ACEITE
El Comité de Gestión de la Unión 
Europea ha autorizado una ayuda para 
almacenamiento privado de un total 
de 4.900 toneladas de aceite de oliva 
en todo el territorio comunitario, de 
las que 4.500 toneladas son de 
producción española.
Se ha establecido como 
compensación máxima al 
almacenamiento 1,30 euros por 
tonelada y día, lo que representa "un 
incremento sobre los montantes 
máximos que se establecieron en la 
última campaña que se puso en 
marcha este mecanismo", según ha 
informado el Ministerio del 
Medioambiente y del Medio Rural.
" Para esta primera licitación, los 
operadores de toda la UE ofrecieron 
un total de 18.200 toneladas, lo que 
supone que para la próxima 
convocatoria pueden presentar 
mucho volumen de aceite, ya que 
está lejos del límite fijado por la UE al 
almacenamiento", según informa 
Efeagro. Los operadores del sector 
aceitero tenían plazo hasta el 16 de 
julio para solicitar más ayudas al 
almacenamiento hasta alcanzar las
110.000 toneladas en el total de la 
Unión Europea. Con esta medida se 
pretende controlar el excedente de 
oferta y contribuir a la recuperación 
de los precios. ■

C O M P R O M IS O  D E L  G O B IE R N O  E N  C A S T IL L A - L A  M A N C H A

4.750 POZOS ILEGALES SE REGULARIZARÁN 
PARA RIEGO DE CULTIVOS LEÑOSOS

El Gobierno central estudia la regularización de cerca de 5.000 pozos 
de Castilla-La Mancha en situación irregular para permitir el riego de 
cultivos leñosos. A sí lo anunció la pasada semana el presidente del 
Gobierno regional, Jo sé  M aría Barreda, quien matizó que esta es una 
medida que contempla el Plan Especial del Alto Guadiana (PEAG). 
"Estam os en condiciones de enviar inmediatamente los primeros 
informes favorables de los 4.750 que se  contemplan antes de finales de 
año", ha afirmado Barreda. La mayor parte de los expedientes de 
regulación de pozos son para el riego, en explotaciones consideradas 
prioritarias, de cultivos leñosos, principalmente viñedos.

La legalización de los 4.750 pozos afectarían a una superficie total de 
26.125 hectáreas, que necesitaría para riego 18 hectómetros cúbicos de 
agua, para lo que se procederá a una nueva adquisición de derechos de 
agua. Según han manifestado el presidente de la región, otro objetivo es 
que "para la siguiente campaña de riego de hortícolas haya concluido ya 
la tramitación y los agricultores procedan a la instalación de los 
caudalímetros correspondientes". ■

Nueva Orden de ayudas para crear infraestructuras 
en montes públicos y privados que prevengan el fuego

construcción de pasos de agua (2.000Hasta el 9 de agosto, y desde su 
publicación en el Diario Oficial de 

Castilla-La Mancha el pasado 9 de 
julio, se podrán solicitas las ayudas 
para la creación de infraestructuras 
que prevengan los incendios 
forestales en terrenos privados y 
públicos de la región. El consejero de 
Agricultura y Desarrollo Rural,

Martínez Guijarro, ha dado detalles 
de la nueva Orden de 
ayudas,destacando que son 
actuaciones subvencionadles el 
mantenimiento de líneas cortafuegos 
o los trabajos selvícolas, con una 
subvención máxima de 1.525 euros 
por hectárea; caminos forestales 
(hasta 10.000 euros por kilómetro),

euros de ayuda) y puntos de agua 
(30.000 euros por cada uno). La 
cuantía total de esta Orden es de 10 
millones de euros. Podrán solicitar las 
ayudas tanto personas físicas como 
jurídicas, propietarias de los terrenos 
forestales o con derecho de 
usufructo. ■
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Precio in fe rio r a l actualmente vigente
Financiación hasta el 87% del precio de la vivienda *

Dispondrás de hasta 18 meses tras la 
entrega para pagar lo que ahora no puedes

¿Quieres más?

LLAMANOS
Te inform am os en 914473339

www.tuviviendaprotegida.com ,
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economía
EL GOBIERNO APRUEBA LA NUEVA LEY DE COMERCIO MINORISTA

Más libertad y menos 
burocracia para el comercio

No se  a d m itirá n  c a u s a s  e co n ó m ic a s  para  d en eg a r la lice n c ia  c o m e rc ia l a lo s 
h ip e rm ercad o s , se  e lim in an  trám ites  y  trab as b u ro crá ticas , se  m od ifican  las co n d ic io n es 
de la ven ta  am b u lan te  y  se  da m ás papel a las C o m u n id ad es A u tó n o m a s ; é sta s  son 
a lg u n as de la s  p rin c ip a le s  no vedades que aporta la nueva Ley  de O rdenació n  del 
C o m erc io  M in o ris ta s , ap robada la pasada sem an a  por el C o n se jo  de M in istro s .
La ap laude  el g rem io  del pequeño co m ercio  y  la critican  los co n su m id o re s

L a  nueva regulación se inspira en el 
principio de libertad de empresa y 
tiene por finalidad facilitar el libre 

establecimiento de servicios de 
distribución comercial. La aplicación de 
esta norma supondrá una mayor 
liberalización del sector del comercio y 
simplificación de los trámites 
administrativos, incrementará la 
seguridad jurídica, reducirá costes y 
contribuirá a  la creación de e m p le o así 
resume el Gobierno central el espíritu 
de la nueva Ley de Ordenación del

Comercio Minorista, aprobada por el 
Consejo de Ministros el pasado 10 de 
julio.

Sin embargo, no parecen estar muy 
de acuerdo ni las organizaciones de 
consumidores, ni la patronal de la 
distribución comercial, ni la Comisión 
Nacional de la Competencia. S í la 
aplauden los empresarios del pequeño 
comercio y, en nuestra provincia, 
también la Federación Empresarial 
Toledana (Fedeto), que ha hecho una 
lectura positiva de las principales

modificaciones de la legislación.
“Esta reforma del la Ley de Comercio, 

lejos de suponer un avance en la 
liberalización del sector comercial, 
representa un claro retroceso mediante la 
consolidación del sistema de licencias 
comerciales que supone un freno a la 
implantación de nuevos establecimientos 
y formatos comerciales. El proyecto de 
reforma surge de la necesidad de 
transposición de la Directiva 2006/123 
relativa a  los servicios en el mercado 
interior, que tiene por objetivo promover 
las leyes necesarias para facilitar el
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E C O N O M I A

LOS CONSUMIDORES CRITICAN LA NUEVA LEY DE COMERCIO POR RESTRICTIVA

a patronal 
toledana aplaude 
la nueva ley de 

comercio, que 
simplifica trámites 
burocráticos y respeta 
la autonomía comercial 
de las Comunidades

ejercido de la libertad de establecimiento de 
los prestadores de servicio y la libre 
circulación de los bienes y servicios. Con 
ello se busca una mayor competencia que 
beneficie a los consumidores a  través de 
una ampliación de la oferta comercial y 
disminución de los precios” , recuerda la 
organización de consumidores OCU, 
que estima que esto no se cumple con 
la nueva ley. “Lejos de seguir el camino 
marcado por la directiva, se aleja de la 
misma al preservar el sistema de licencias 
comerciales con carácter autonómico que, 
en la práctica - como han señalado en 
reiteradas ocasiones distintas autoridades 
de competencia-  suponen barreras de 
entrada legales a  la llegada de nuevos 
competidores y contribuyen en gran 
medida a  crear oligopolios en el área de la 
distribución... El proyecto tampoco 
mejora la protección actual que la Ley

proporciona a  los consumidores en materia 
de rebajas, promociones, garantías etc."

Manuel Madruga, secretario general 
de la Federación Empresarial Toledana 
(Fedeto), considera por el contrario 
que la nueva legislación en materia 
comercial satisface una de las 
reivindicaciones que la patronal 
toledana lleva 30 años haciendo: 
“Reduce y simplifica la burocracia y da 
mayor transparencia. Sin ser 
proteccionista, permite a  las Comunidades 
Autónomas adaptar su legislación en 
función de sus peculiaridades. En su 
conjunto la valoramos positivamente” .

Aunque la nueva ley de comercio 
elimina la obligatoriedad de la licencia 
comercial, sí establece un régimen de 
autorización, que no podrá basarse ni 
en criterios económicos ni restrictivos 
de la competencia. La autorización, que

dependerá sólo de las Comunidades 
Autónomas, integrará en uno solo 
todos los trámites burocráticos.

Se mantiene la regulación sobre los 
periodos de rebajas y la limitación de 
los horarios y festivos de apertura, que 
son los aspectos que más ha criticado la 
Com isión Nacional de la 
Competencia. Madruga considera 
positivo mantener estas limitaciones: 
“Los periodos de rebajas regulados son 
positivos para el comercio, sobre todo en 
esta época de crisis, ya que las rebajas 
suponen el 30% de la facturación anual de 
un comercio. También nos parece positivo 
que se limiten las aperturas en festivos y los 
horarios comerciales” . El Gobierno de 
Castilla-La Mancha ya ha presentado 
el borrador de la reforma de la ley 
regional de comercio, que estudiará, en 
breve, la Mesa del Comercio. O

P U B L IC ID A D  T

q M D u rm a
Aire acondicionado, piscinas, riegos, calefacción, fontane
ría, depósitos, tratamiento de aguas, energía solar, amplia 
exposición en saneamientos, estufas y cassette, cabinas de 
hidromasaje, accesorios de baño, caldera de biomasa...

¡Ño
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C/ García Lo rea n 46 (Poi. Ind. Corredor de la Sagra) 45200ILLESCAS (Toledo) Telf. 925 51 13 02-Fax 925 51 19 75
e-mail:comerc¡aldurma@comerc¡aldurma.com
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P E R F

VIAJES TRES CULTURAS

VIAJES 'A MEDIDA'A PRECIOS ASEQUIBLES.
"Nuestra filosofía es adaptarnos a tas necesidades del 

cliente, tanto en lo que se refiere a los precios como en los 
servicios y prestaciones que busca", señala Paqui 

Martínez, responsable de la Agencia de Viajes Tres 
Culturas, ubicada en el número 6 de la calle Talleres, del 
toledano barrio de San Antón. Según Martínez, el punto 

fuerte de esta empresa, creada hace 13 años, es la 
organización de encuentros y congresos, "sin embargo no 

nos olvidamos de los viajes personalizados que son los 
que ahora tienen mayor demanda. Desde aqui cuidamos de 

nuestros clientes durante todo su viaje, es decir, 
resolvemos los problemas en el momento que surgen, sin 
esperar a la vuelta para hacer una reclamación ". Con más 

de 40 años de experiencia en el sector, Martínez señala 
que tienen recursos y contactos que posibilitan esta forma 
de trabajar, que incluye también ofrecer productos propios.

I L E S

REGAZZO

ESPECIALISTAS EN PRODUCTOS PARA EL DESCANSO
"Porque no es lo mismo dormir que descansar, nosotros 
ofrecemos todo lo relacionado con el descanso, canapés, 
colchones, almohadas, soportes.... Alrededor de una docena 
de marcas diferentes dentro de la gama media-alta y 
algunos complementos, como ropa de cama, muy, muy 
especializada, es lo que se puede encontrar en el Paseo de 
la Rosa, 82, la segunda tienda de esta firma en Toledo, (la 
primera se abrió hace cerca de un año en el Centro 
comercial Puerta de Toledo en Olías", indica Francisco 
Javier Domínguez, responsable de este establecimiento.
La tienda dispone de una exposición con cerca de una 
docena de equipos de descanso que el cliente puede 
probar, para buscar aquel que mejor responde a sus 
necesidades, tanto de confort como de espacio o 
económicas. "Para dar respuesta a estas necesidades, 
disponemos de una línea de financiación", dice Domínguez.

P U B L IC ID A D  T

j

R I V E R
SER RA N O , 82-2 0 D -  28006 MADRID 

TEL.925 365 772 FAX. 925 365773 
MÓVIL. 618130434

e-mail: gariver08@yahoo.es
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toledonoticias

ARTESANÍA 
DESTRUIDAS 600 COPIAS DE 
UNA ESPACATOLEDANA
Una empresa de Albacete ha tenido 
que destruir por orden judicial casi 
seiscientas espadas fabricadas en 
China y que se pretendían comercia
lizar como auténticas espadas toleda
nas. La destrucción de estas espadas 
es consecuencia de la demanda pre
sentada contra la empresa albaceten- 
se 'Martínez Albalnox S.L' por las 
toledanas 'Manufacturas Artes de 
Toledo' (Marto) y 'Comercial Midas 
S .L .' que la demandaron por compe
tencia desleal, según dijo a Efe el 
director comercial de 'Marto', 
Enrique Fernández. La destrucción 
del material falsificado se llevó a 
cabo el pasado viernes en las instala
ciones de una empresa especializa
da, según Fernández, que fue testigo 
de esta eliminación. Esta medida es 
consecuencia de la sentencia dictada 
en noviembre de 2007 por el juzgado 
de lo Mercantil de Toledo que conde
nó a la citada empresa albacetense 
por competencia desleal por comer
cializar una espada fabricada en 
China que es «copia» de la original 
que se manufactura en Toledo, en la 
que se ha llegado a vender la espada 
falsificada. Por otra parte, el distintivo 
de calidad que marcará la espada 
toledana, 'Hecho en Toledo', será 
presentado esta semana en la ciu
dad, una medida que los fabricantes 
de espadas de Toledo consideran 
que servirá, precisamente, para fre
nar la competencia desleal que se 
hace desde otros países, sobre todo 
de China. El reglamento fija las con
diciones de uso de la marca de 
garantía/origen 'Hecho en Toledo' a 
través de un distintivo gráfico o logo
tipo con el que contarán las empre
sas adheridas a la marca, garantizan
do de este modo la procedencia geo
gráfica de los productos que tradicio
nalmente se fabrican en la provincia 
de Toledo, así como su promoción en 
el comercio nacional e internacional. 
Asim ism o, el reglamento deja la 
puerta abierta a poder extenderse la 
aplicación de la marca a otros secto
res tradicionales de Toledo.

C A S C O

El consorcio y la EMV rehabilitarán 
viviendas en ruinas
El Consorcio de Toledo y la 

Empresa Municipal de la 
Vivienda (EMV) firmaron un conve
nio para colaborar en la rehabilitación 
de edificios residenciales del Casco 
Histórico en estado ruinoso, degra
dados o abandonados, ya sea por la 
vía del acuerdo con sus propietarios 
o por la de la expropiación. La 
Empresa Municipal de la Vivienda 
(EMV) es partidaria de que el 
Ayuntamiento de Toledo solicite al 
Gobierno regional que la totalidad del 
Casco histórico de Toledo se convierta 
en una sola Área de Rehabilitación 
Integral (ARI) que agrupe a las 19 exis
tentes declaradas en la actualidad. El 
objetivo es poder aprovechar mejor los 
fondos que el Ministerio de Vivienda 
tiene habilitados en el Plan Estatal de

SANTA BÁRBARA  
El PP llevará al pleno la negociación con Renfe

El grupo municipal del PP anunció que presentará una proposición al pleno del 
ayuntamiento de este mes de julio para que se desbloqueen las negociaciones 

con ADIF sobre los terrenos en Santa Bárbara y se finalice la continuación del Paseo 
de la Rosa. La concejal del Partido Popular María Paz Ruiz ha declarado que duran
te su gobierno "siempre se tuvo como objetivo vertebrar la ciudad de Toledo" y ha 
añadido que "dentro de este objetivo estaba el proyecto del barrio de Santa Bárbara, 
donde lo más importante que había que negociar eran los terrenos de RENFE para 
dar solución a la expansión del barrio y acercarlo al Casco Histórico". Sin embargo,

Ruiz ha explicado que en 2006, cuando el 
Ayuntamiento ya había aprobado la repar
celación de los terrenos, el Ministerio de 
Fomento presentó un recurso de reposi
ción que supuso la paralización del desa
rrollo y que a partir de ese momento "no ha 
habido ningún avance". Por ello, ha señala
do la edil, "el equipo de gobierno no debe 
mentir a los ciudadanos, ya que esos pro
yectos los empezó el Partido Popular, m

Vivienda y Rehabilitación para actuacio
nes de recuperación urbana. El acuer
do pretende que la EMV, pese a no 
contar con la propiedad del inmueble 
en estado de ruina o en el solar sin 
construir, pueda llevar a cabo la reha
bilitación del inmueble o la edificación 
del solar con o sin acuerdo con el pro
pietario.
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URBANISMO
NUEVAS PASARELAS
El alcalde, Emiliano García-Page,
anunció que el equipo de 
gobierno tiene a su disposición 
los anteproyectos para construir 
dos pasarelas peatonales en la 
ciudad de Toledo que se  ubicarán 
en la zona norte de la ciudad y  en 
el barrio del Polígono-Santa María 
de Benquerencia. García-Page 
señaló que la primera pasarela 
uniría la zona residencial y  la zona 
industrial en Santa María de 
Benquerencia a través de la N- 
400. Esta actuación vendría a 
com pletar el adecentam iento y la 
remodelación de la N-400 que en 
los últim os m eses ha sido 
asfaltada por el gobierno de 
España "sin ningún co ste  para la 
ciudad". El alcalde dijo que la 
segunda pasarela uniría la zona 
del Hotel Beatriz con el barrio de 
Buenavista dado que la zona 
quedó "desconectada debido al 
mal urbanismo

TURISM O
Satisfacción por el éxito de Lux Greco

El equipo de gobierno municipal se ha mostrado satisfecho por el éxito consegui
do con la realización de 'Lux Greco', que según datos de la empresa encargada 

del montaje, se ha cifrado, en lo que a participación se refiere, en más de 50.000 
personas durante los cuatro días de proyección. El vicealcalde y concejal de cultura,

Angel Felepeto, señaló que esta edición ha 
sido "sembrar para el futuro’ y añadió que se 
ha logrado un producto turístico que puede 
exportarse y promocionarse en todas las 
ferias como una fecha a reservar con antela
ción por los turistas y que la marca 'Lux 
Greco' pueda tener el mismo significado, por 
ejemplo, que el Festival de Teatro Clásico de 
Almagro. Felpeto, quien recordó que la finan
ciación de este evento (300.000 euros) ha 
corrido a cargo del Gobierno regional, anun
ció que ya han mantenido reuniones infor
males con los representantes del sector 
empresarial de la ciudad para que “entre 
todos abordemos la manera de llevara cabo 
futuras ediciones"

EMPLEO
GU ÍA  DE RECURSOS PARA 
DESEMPLEADOS
La Comisión Técnica de la Mesa Local 
por el Empleo acordó elaborar una 'Guía 
de recursos para los desempleados' 
concebida como una herramienta fun
damental para la orientación en la bús
queda de empleo. Dicha Comisión 
Técnica, formada por técnicos del área 
de orientación laboral de los sindicatos, 
FEDETO y el Ayuntamiento, presidida 
por la concejala de Turismo y Empleo, 
Milagros Tolón, ya ha elaborado estu
dios sobre las empresas del Polígono y 
nuevos yacimientos de empleo. La 
futura guía, que según la concejal 
puede estar lista en dos meses, Incluirá 
tanto los pasos a seguir para buscar tra
bajo por cuenta propia como por cuen
ta ajena, así como las prestaciones y 
ayudas de emergencia existentes en la 
actualidad.

SANTABÁRBARA 
UN IN CEN D IO  JUNTO  A  LA 
PISCINA
El incendio que se declaró sobre las 
17 horas del pasado martes en una 
zona de pinar cercana a la piscina del 
barrio de Santa Bárbara, en Toledo, 
quedó controlado sobre las 17,58 
horas y fue extinguido a las 19,39 
horas, según confirmaron fuentes de 
la Consejería de Agricultura y 
Desarrollo Rural. Hasta un total de 21 
personas llegaron a participar en la 
extinción del fuego en esa zona, de la 
que han ardido un total de 0,8 hectá
reas. Fuentes municipales explica
ron que, a pesar de la cercanía de las 
llamas con la piscina municipal, no 
fue necesario desalojar a los bañis
tas. También avanzaron que el fuego 
no ha afectado a la masa forestal, en 
la que se había realizado un trata
miento selvícola previo.

POLIGONO
GU ÍA  DE RECURSO  PARA
DESEMPLEADOS
Las obras del Fondo de Inversión Local 
en el barrio del Polígono, excepto la 
remodelación del Paseo Federico 
García Lorca, que según la asociación 
de vecinos 'El Tajo’ se esta llevando a 
cabo con mucha lentitud, siguen al 
ritmo previsto, según indicó el presi
dente de la Junta de Distrito el conce
jal Aurelio San Emeterio, quien aña
dió que la empresa concesionaria ha 
señalado que cumplirá con los plazos 
previstos. El ¡nielo de la obra de la 
rotonda entre las calles Guadarrama 
con Alberche empezará en las próxi
mas semanas. Por otra parte, la corpo
ración local estudia la renovación de la 
red de abastecimiento de agua en el 
tramo entre las calles Alberche y 
Guadarrama tras la última rotura. 
"Significa una pérdida importante de 
agua que hay que tratar evitar", aclara
ba el edil toledano quien detallaba que 
el proyecto se está elaborando.
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Fiestas en Honor a la Patrona

P rly -
TZ7

'V U  
VILLAM UELAS

Programa de Fiestas2009
Miércoles, 22 de Julio
19:45 h. Recibimiento de la banda de música 
“Asociación cultural Olcadia” de Ocaña.

20:00 h. Santa Misa.
A continuación,
procesión de Na Sa Sta. Ma Magdalena.

Viernes, 24 de Julio
12:30 h. Juegos en la Piscina Municipal. 

2 1:00 h. Disfraces en la Plaza.

Domingo, 26 de Julio

24:00 h. En la Plaza Mayor, Verbena Popular Orquesta
“GENASAN”.

2 4 :0 0  h. En la Plaza Mayor, 
Verbena Popular a cargo 

de la Orquesta “DAKOTA”.

Sábado, 25 de Julio
2 2 :0 0  h. En la Casa de la Cultura, 
Play-Back a cargo de los niños 
del pueblo.

17:00 h. Exposición de manualidades en el Centro  
del Jubilado.

o o o

10 :3 0  h. Revista de Variedades.
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1PETA
5,6 MILLONES 
PARA PROYECTOS

DEVIA DICE Q U E SE HA BO RD EAD O  LA CRISIS

Talavera Ferial c ie rra  las cuentas 
de 2008 en 1,25 m illones de euros

La Asociación para el Desarrollo de la 
comarca de Talavera, la Sierra de San 
Vicente y La Jara (ADC-I PETA) ha 
mantenido una reunión para poner en 
marcha el programa europeo Eje 
Leader, con 5,6 millones de euros de 
presupuesto hasta 2.013 para 
acciones de desarrollo rural. Esta 
entidad participa también en un 
proyecto para la recuperación 
ambiental del río Tajo.Tlrso 
Lum breras, presidente de esta 
asociación en la que están integrados 
39 ayuntamientos, ha explicado que 
la junta directiva y la comisión de 
gestión de fondos, que es la que 
avalúa los proyectos que se 
presentan, han fijado ya los máximos 
y mínimos de las ayudas. Así, será 
del cuarenta por ciento para aquellos 
proyectos de iniciativa privada 
capaces de generar empleo y del 
hasta el ochenta por ciento para 
ayuntamientos o asociaciones sin 
ánimo de lucro para acciones de 
interés general. Según Lumbreras, lo 
que se pretende con este programa 
es que la inversión final en proyectos 
supere la cifra inicial por las 
aportaciones de promotores.

I Patronato de la Fundación 
Talavera Ferial ha dado el visto 
bueno a las cuentas del ejercicio 

2008, que se cerraron el algo más de 
1,25 millones de euros. Carlos Ángel 
Devia, presidente del Comité 
Ejecutivo Talavera Ferial, asegura que 
"son unas cuentas ajustadas, por lo 
que no se ha producido déficit 
alguno". El edil socialista sostiene que 
"a pesar de la situación general, 
hemos sabido bordear a la crisis manteniendo un alto nivel de actividad". El 
Patronato, además, ha destacado la incidencia y la proyección nacional e 
internacional de eventos como el Foro Innova, promovido por Caja Rural, y el 
Congreso Internacional sobre Sanidad y Bienestar Animal, sin olvidar el 
multitudinario concurso canino. En este primer semestre Talavera Ferial ha 
recibido más de 50:000 visitantes.

POR CIERTAS DISCREPANCIAS

Fepem ta abandona la Com isión  
M unicipal de C o m ercio
La ejecutiva de la Federación Empresarial Talaverana (Fepemta) ha acordado 

abandonar la Comisión Municipal de Comercio por "inactividad y la 
adjudicación a dedo a una empresa de los aparcamientos de la Ronda del 
Cabillo". Así lo ha anunciado el presidente Jo sé  Antonio Arbeloa, que ha 
añadido que si bien la comisión no estaba cumpliendo sus objetivos "ha sido

la adjudicación del Ayuntamiento a 
dedo a Isolux Corsán del 
aparcamiento de la Ronda del 
Cabillo la gota que ha colmado el 
vaso". Arbeloa dice que el gobierno 
municipal cedió "por boca del 
alcalde al comercio ese 
aparcamiento para que lo usara 
como quisiera y su gestión se 
decidiera en el seno de la 
comisión, pero después se  
ha cedido a esta empresa".
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A L C O L E A  DE TAJO 
PERMISO PARA 

EXTRAER ARCILLA
El presidente de la Federación 

de A rtesano s de Castilla- La 
Mancha (Fracaman), el talaverano 
Roberto Perea, ha anunciado que 
en unos dos m eses los ceram istas 
de la comarca podrán seguir utili
zando como materia prima las arci
llas de Las Barrancas, un paraje 
situado en el término municipal de 
Alcolea de Tajo. Algo de lo que 
ahora no se  podían beneficiar sin 
ser multados.

E stas  m anifestaciones las ha 
realizado el también presidente de 
los artesanos provinciales tras la 
reunión que mantuvo con el direc
tor general de M inas de la 
Consejería de Industria, Vicente 
Montiel, en la que estuvo acompa
ñado por Tirso Lumbreras, presi
dente de la Asociación Española de 
Ciudades de la Cerám ica, y  por 
José Luis Rivas, alcalde de El 
Puente del Arzobispo. Perea ha 
dejado clara "la total predisposición 
de las autoridades com petentes 
para legalizar la extracción de arci
llas", que viene haciéndose en este 
lugar desde hace quinientos años y 
que, actualm ente , infringía dos 
leyes de la Unión Europea, una de 
minas y  otra de medio ambiente y 
por lo que han tenido que aportar 
multas de hasta 18.000 euros.

E l  A l f a r
E M I L I O  J I M É N E Z

to d o s  c o n tra  el tra s v a s e

La Plataforma en Defensa de los ríos Tajo y Alberche ya ha 
recibido la repuesta a las alegaciones que presentó en su 
día. Como era de esperar, el Ministerio ignora las pun- 

tualizaciones de una mesa que está integrada por más de cua
renta colectivos ciudadanos, además de los correspondientes 
partidos políticos y las centrales sindicales. Las alegaciones 
que se realizaron no fueron creadas por una o dos personas, 
sino por un buen número de ciudadanos del Tajo a los que 
ahora desde el Gobierno central se les dice que no pintan 
nada. Esta respuesta del Ministerio llega en un momento en 
el que la plataforma sospecha que puede cristalizarse un tras
vase desde el Tajo Medio. Trasvase, por cierto, que Arturo 
García Tizón, el presidente de los populares toledanos, ve 
con buenos ojos, como él m ism o ha declarado. 
Manifestaciones efectuadas por el diputado nacional del 
Partido Popular que han indignado al foro reivindicativo de la 
comarca de Talavera. Es más, integrantes de esta mesa no se 
explican como el mismo García Tizón se desplazó hasta la 
Ciudad de la Cerámica el pasado 20 de junio para participar en 
una concentración en la que se bramaba contra cualquier tipo 
de trasvase.

Las palabras del líder de los populares toledanos no han 
hecho nada más que afirmar la postura de esta formación res
pecto al agua a nivel nacional y aclaran algo más porque 
María Dolores de Cospedal aún no ha dicho esta boca es 
mía sobre la manifestación. La actitud de los dirigentes del PP 
choca sobremanera con la que mantienen los socialistas tole
danos. En el último Comité Provincial celebrado por el PSOE, 
en Talavera Ferial, se acordó la defensa del Tajo en todos los 
sentidos. Emiliano García-Page, como secretario provincial, 
dejó clara la postura ante sus compañeros delegados y los 
medios de comunicación y José Francisco Rivas, tanto 
desde su papel como alcalde de la Ciudad de la Cerámica 
como desde el de presidente de la Federación de Municipios 
y Provincias de Castilla- La Mancha, no cesa de repetir que 
con el agua del Tajo no se juega. No les importa presentar 
batalla a sus compañeros del Gobierno y del Levante.
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LA PLATAFORM A, M OLESTA CON LA CON TESTACIÓN A LAS A LEG A CIO N ES

"El Ministerio desprecia 
a los ciudadanos del Tajo"

La Plataforma en Defensa de los Ríos Tajo y Alberche está molesta con el Gobierno de 
la nación porque en la contestación a las alegaciones que presentó se asegura que los 
ciudadanos del Tajo "no pintan nada y ya está todo decidido". También critican a Arturo 
García-Tizón, responsable del Partido Popular en la provincia de Toledo, porque ve con 
buenos ojos un trasvase desde el Tajo Medio.

L a  Plataforma exige a  los políticos que se manifestaron el 2 0 'J ,  que tengan un mínimo de coherencia con 

lo que se reivindicó: el rechazo frontal a  cualquier trasvase desde el Tajo Medio.

La Plataform a en Defensa de los 
ríos Tajo y Alberche considera 
que el M inisterio de Medio 

Am biente y Medio Rural y Marino 
(M A RM ) ha “despreciado” a los ciu- 
dadanos del Tajo y critica que el 
Partido Popular de Toledo vea con 
buenos ojos un trasvase del Tajo 
Medio. La Plataform a  ya ha recibido

contestación a las alegaciones que 
el colectivo realizó a finales de 
mayo contra la pretensión del 
M inisterio de dar la propiedad de 
las aguas del Tajo a los regantes del 
trasvase, con las concesiones por 75 
años de 450 hectómetros cúbicos.

En esta contestación, que ha sido 
remitida desde el M inisterio, se afir

ma que los ciudadanos del Tajo “no 
pintamos nada, que ya está todo deci
dido y qué quienes somos nosotros 
para decir que somos parte interesada 
en lo que ocurra en las aguas del 
Tajo", según argumenta el foro tala- 
verano. De esta forma, la Plataform a 
reseña que esta carta quedará como 
ejemplo de una “política desenfocada 
y anacrónica” y que cimenta sus 
argumentos “en leyes predemocráti
cas y en el manoseado argumento de 
los excedentes calculados a  mediados 
de los años sesenta del pasado siglo” .

En la misma línea considera un 
“descaro” que se argumente en la 
desestim ación del M inisterio que el 
co lectivo  que ha nacido en la 
Ciudad de la Cerám ica no sea parte 
interesada porque no ostenta dere
chos o intereses que pueden verse 
afectados por la concesión del uso 
privativo de las aguas del Tajo. Esta 
puntualización, según la mesa, 
dem uestra “el servilism o” del 
M inisterio a los intereses del trasva
se, “sin ni siquiera pararse a  analizar 
globalmente la problemática de esta 
infraestructura” . “Tampoco es cierto 
que la concesión es, por tanto, un acto
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EL FORO TALAVERANO RECHAZA LAS PALABRAS DE ARTURO GARCÍA-TIZÓN

debido para la administración; que se 
realizará sobre aguas ya trasvasadas” , 
agrega. Y es que la Plataform a  es de 
la opinión que la concesión se rea- 
lizaría sobre aguas hipotéticam ente 
trasvasables, en una cantidad que 
sólo se ha alcanzado en uno de los 
treinta años que lleva funcionando 
el trasvase, “con lo que se presume el 
máximo por parte de la administra
ción, cuando se conoce fehaciente
mente que no es alcanzable” .

La Plataform a  sostiene que “ nin- 
gunean” los legítimos derechos de 
los ciudadanos del Tajo. “Se nos 
retrotrae -asevera- al anteproyecto 
del trasvase de 1967 y se dice que se 
nos ha proporcionado información, 
cuando es falso y pese a que desde esta 
plataform a se ha reclamado con insis

tencia; se utilizan falazmente los con
ceptos de agua trasvasada para am ol
dar la Ley de A guas a  los intereses de 
los beneficiarios de las concesiones” . 
Por todo esto, la Plataform a  denun
cia “el trato vejatorio" del Gobierno 
de España, y, especialmente de la 
Secretaría  de Estado de M edio 
Rural y Aguas, responsable de la 
misiva.

Y exige a todos los políticos que 
se manifestaron el pasado 20-J, que 
tengan “un mínimo de coherencia” 
con lo que se reivindicó: el rechace 
frontal del cualquier trasvase desde 
el Tajo Medio. U n  rechazo que se 
realiza para no poner en peligro las 
reservas de Azután, conllevaría las 
obras hidráulicas que exige el presi
dente extremeño, con el recreci

m iento del em balse del 
Guadyerbas, y los nuevos embalses 
de M onteagudo y Ram acastañas, 
“con lo que esta com arca sería nueva
mente la gran perdedora de una ina
ceptable política hidrológica", subra
ya. “Por todo ello, la Plataform a 
rechaza las palabras de Arturo  
Q arcía-Tizón, presidente del Partido 
Popular en Toledo, aceptando la posi
bilidad de un trasvase desde el Tajo 
Medio, e insta al P SO E  y al PP regio
nal, a s í  como a  la Ju n ta  de 
C om unidades de C astilla - L a  
M ancha, para que hagan una declara
ción explícita de negativa a  dicho tras
vase” , concluye el com unicado 
rem itido por la Plataform a en 
D efensa de los ríos T ajo  y 
Alberche.

SALAGEM
cafetería - cervecería

• DESAYUNOS
• TAPAS
• RACIONES VARIADAS
• BOCADILLOS - SANDWICHES 
HAMBURGUESAS

ÚNICO LOCAL EN TOLEDO EN EL 
QUE SE PUEDE DEGUSTAR NUESTROS 
PLATOS A CUALQUIER HORA DEL DÍA
C/ ARGENTINA N° 1 ■ TOLEDO 
T ELE : 925 21 05 68

PLANTA ALTA
INTERNET 
CAFETERÍA 
PARTIDOS DE FÚTBOL 
PIZZAS, HAMBURGUESAS, 
BOCATAS

PLANTA BAJA
BILLAR, FUTBOLÍN, DIANAS, 
CARTAS
COPAS, MÚSICA, TELEVISIÓN

fa Sc® irtu a t
f  dber café virtual

Avda. América esquina calle Bolivia 
Teli: 925 21 16 25 • Fax: 925 21 20  10 

4 50 0 4  Toledo

ASER
W ¿SoK*

L I M P I E Z A !
LIMPIEZA INTEGRAL DE 

EDIFICIOS COMUNIDADES 
Y OFICINAS

C/ Covarrubias, 20 
Telf. y Fax. 925 21 09 56 

Móvil 607 620 688
limpgaserl¡m@gaserlim.es 

45003 TOLEDO

P E L U Q U E R IA  
E S T É T IC A  
RA YO S U .V .A Leña y  

Carbón de Encina 
para Barbacoas 

Panaderías 
y  Estufas
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V ILLA C A Ñ A S

Verano Joven

Son los chicos de Paxamba, un grupo 
de ritmos brasileños de Villacañas junto 
a la concejaia de Juventud de allí, Rocío 
Simón. El pasado fin de semana toca
ron en su pueblo, junto a otros tres gru
pos locales: Kolectivo Suicida, 
Cuernos de Chivo y Lithium. El con
cierto formaba parte del Verano Joven 
que ha programado el ayuntamiento y 
que Incluye el II Villa-Kampus (17 y 18 
de julio, para los amantes de los video- 
juegos) y una exposición de jóvenes 
artistas locales entre el 20 y el 26. 
Además, se ha Impartido, entre otros, 
un taller sobre ciberbulling para ayudar 
a los adolescentes a evitar acoso a tra
vés de Internet.

C O B ISA

El I Festival de 
Rock de Cobisa se 
celebra el viernes 
17 y el sábado 18 
de julio en el recin
to ferial, a partir de
la < ; H i « 7  H p  l a

noche. Participan ocho grupos toledanos. El día 17 tocarán Krusnik, Los Malos 
del Cuento (algunos de sus componentes son de Cobisa), Los Malnacido y La 
Motosierra. Al día siguente lo harán Space Dream, Local 22, Bajo Cuerda y 
Kosecha Propia. Los últimos son los únicos raperos que acuden a esta prime
ra edición y que tocarán fuera de concurso. Habrá un premio de 300 euros para 
el ganador. Juan Carlos Gualda, teniente de alcalde y concejal de Educación, 
ha promovido la Iniciativa, convencido de que es una buena oportunidad para 
los grupos nuevos y para que los jóvenes puedan disfrutar de música en direc
to. Este primer festival se presentó el miércoles 15 . Fotos: Barrí

EL ROM ERAL - M ORA

futuro
El del folclore lo marcan 
niños como estos de El 
Romeral, que forman 
parte del grupo Infantil de 
la asociación de coros y 
danzas Los Molinos. El 
pasado fin de semana bai
laron, junto a niños del 
Grupo de Coros y Danzas 

de Mora, en el VIII Festival infantil de su pueblo, foto: montsecirujano

Q U IN TA N A R
El VI Pitorrock

El festival de música pop y rock de 
Quintanar, en el que participan gru
pos locales, será este año el 1 de 
agosto en el Palacio de la Música. 
Salida Inmediata, Septum, Ultraje, 
La Rocka, Hacienda somos tontos, 
Shooter y Mapa 3 tocarán desde las 
diez de la noche. A diferencia de 
otros años, todas las actuaciones se 
han concentrado en un sólo concier
to por recortes presupuestarios.

N OBLEJAS

La  voluntad por San Cristóbal
j Estos camioneros son de 

Noblejas, celebrando la fiesta de 
su patrón, San Cristóbal, el pasa
do fin de semana. Además de 
desfile con "pitada", desde hace 
unos años en la barra que instala 
la hermandad las consumiciones 
se paguen a voluntad, depositan
do lo que cada uno quiera en 
unos botijos a modo de hucha. Y

■  no se pierde. Foto : C elestino Pérez
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PARA LAS FIESTAS DE AGOSTO HABRÁ ASCENSOR EN LA PLAZA DE TOROS DE VILLACAÑAS

TORRIJOS
Por vandalismo

Es la multa que el ayuntamiento de • 
Torrijos ha impuesto a V.F.D. por cortar . 
con unos alicates la malla metálica que : 
rodea las recién inauguradas pistas de j 
tenis del municipio. Le sorprendió la j 
policía local el pasado mes de junio. El • 
joven, de Malagón (Ciudad Real), come- j 
tió el acto vandálico tras volver de la i 
polémica discoteca de Rielves. Ha paga
do ya 2.700 euros, incluso antes de que j 
terminara el expediente abierto contra él \ 
por incumplir la Ordenanza de conviven
cia ciudadana y cuidado del entorno.

A Ñ O VER - FU EN SA LID A  i
Nuevos centros

El Sescam ha adjudicado ya por 150.800 
euros la redacción del proyecto y direc- : 
ción de obras del nuevo centro de salud 
que va a construir en la avenida de las \ 
Artes de Añover, en una parcela de *
4.000 metros. El centro deberá tener 4 
consultas de medicina y otras tantas de 
enfermería, 2 cuartos de cura, área de 
pediatría, de fisioterapia, de extracción 
de muestras y un quirófano para peque- \ 
ñas intervenciones, además de consulta j 
de matrona y de odontología. Costará •
2.600.000 euros. Sustituirá al actual, de : 
apenas 400 metros, y atenderá también ; 
a los vecinos de Alameda y Pantoja.
En Fuensalida el centro de salud tam- \ 
bién se está ampliando con la construc- • 
ción de un nuevo edificio de tres plan- • 
tas, que ya se ha terminado y donde se i 
han trasladado todos los servicios del 
antiguo recinto, cuya reforma comenza
rá la semana que viene. Cuando todo 
esté listo, se ampliarán las prestaciones • 
de este centro con fisioterapia, salud * 
bucodental y cirugía menor. En el pro- i 
yecto se invierten dos millones de 
euros. A este centro acuden también : 
los vecinos de Portillo, V illamiel, 
Santa Cruz de Retamar y Huecas. I

!rr?!!. í3.̂ -! I.íh?. . T. .^T.^ J. A  ̂

Q u e no se pierda ni una gota
Es el objetivo del proyecto para renovar y mejo
rar las redes internas de distribución y sanea
miento de agua en los municipios toledanos 
que la consejería de Ordenación del Territorio y 
la Diputación firmaron el año pasado. Ya se han 
realizado o se realizan 139 de las 189 obras pre
vistas en el 93% de los pueblos de la provincia.
Para poder terminarlas todas sin problemas, 
ambas instituciones han acordado esta semana 
prorrogar el convenio de colaboración, que ter
minaba a finales de año, hasta junio de 2010.
En todas esas obras se invertirán 10 millones de euros y generarán 600 puestos de 
trabajo. El presidente de Diputación, José Manuel Tofiño, y el consejero Julián 
Sánchez Pingarrón han resaltado esta semana la importancia de estas obras para 
evitar roturas de tuberías y con ellas pérdida de agua y garantizar un agua de mayor 
calidad a los vecinos. Tofiño indicó durante la rueda de prensa que no se esperan res
tricciones ni problemas de suministro o potabilidad en ningún punto de la provincia 
este verano. La reciente incorporación de más pueblos al sistema de Picadas, del que 
ya beben agua en 57 localidades toledanas, ha sido fundamental para olvidar un pro
blema que otros años traía a muchos pueblos de cabeza.

LA  SAG RA
El cercanías

La Plataforma en Defensa del Ferrocarril 
de La Sagra prepara alegaciones al estu
dio informativo para la prolongación del 
cercanías madrileño hasta lllescas. Piden 
que no se contemple como "solución 
provisional" (y por tanto peor dotada) la 
infraestructura prevista para esta locali
dad, alegando que se está a la espera del 
soterramiento de la vía por su casco 
urbano porque, dicen en la Plataforma, 
es probable que ya no se haga, ya que 
los promotores que iban a pagarlo con las 
plusvalías obtenidas con la construcción 
de 20.000 viviendas en lllescas, quiza ya 
no estén interesados en levantarlas. 
Piden por tanto las mismas dotaciones 
previstas en las estaciones de Ugena, 
Casarrubuelos, Griñón. Solicitarán tam
bién la prolongación de la línea hasta 
Numancia, Y uncos, V illaluenga y

Mocejón y que, mientras se realizan las 
obras, se establezcan lanzaderas rápidas 
entre las vías existentes para unir La 
Sagra con Madrid.

D IPU TA CIÓ N
Servicios sociales

El pleno de la Diputación de Toledo ha 
acordado esta semana, por unanimidad, 
repartir un millón de euros entre 64 pue
blos de la provincia para ayudarles a 
hacer frente a los servicios sociales que 
prestan a los vecinos. La Puebla de 
Almoradiel, La Puebla de Montalbán, 
IMambroca, V illacañas y Mora son los 
municipios a los que se trasferirà una 
cantidad mayor, superior a los 50.000 
euros. Está previsto que puedan contar 
con este dinero antes de 15 días. Las 
subvenciones corresponden al Programa 
Estratégico de Políticas Sociales munici
pales de Diputación.
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XIII FESTIVAL D EL C A ST ILLO  DE MOR

Espectáculo “ i
Aseguran que lo será el que se ha preparado para el XIII 
Festival del Castillo de Peñas Negras de Mora, que este año 
vuelve a celebrarse en el centro del pueblo, en la plaza de 
Castilla la Mancha. El sábado 25 de julio, a partir de las diez de 
la noche, un espectáculo de luz, sonido y danzas aéreas, con 
bailarines suspendidos desde la torre de la iglesia, recreará el 
Infierno que Dante Imaginó para su Divina Comedla. Mirada 
Creativa (la empresa que ha organizado la exitosa Lux Toledo), 
la compañía de teatro ETR, la de baile Bocas Danza y la Banda 
municipal de Mora participan en este montaje.
El alcalde, José Manuel Villarrubia, ha Invitado a todos a acu
dir al espectáculo audiovisual, que durará algo más de una hora. 
El ayuntamiento de Mora y la asociación Castillo de Peñas orga
nizan este festival desde hace 13 años para llamar la atención

sobre su fortaleza. Y lo han conseguido. Desde hace unos años 
se está actuando a través de distintas escuelas taller para fre
nar el deterioro general, hacer visitable la torre del homenaje e 
iluminarlo. El presidente de la asociación, Jesús Moreno, ha 
apuntado esta semana las enormes dificultades técnicas que 
conlleva cualquier actuación en el castillo, que se encuentra 
sobre una escarpada peña. El Gobierno regional está financian
do buena parte de estas actuaciones. Los delegados provin
ciales de la Junta y de Cultura, Fernando Mora y Jesús 
Nicolás, también estuvieron en la presentación del Festival, 
junto a un responsable de Mirada Creativa, fotos : Barrí

S O N S EC A

El h u erto  ecológ ico
En el que esta sem ana se  ha Inaugurado en S onseca se  cultivan tom ates, 
pimientos, judias y  calabacines optimizando los recursos naturales y  sin 
emplear productos químicos. Lo atienden 15 Inmigrantes de Pakistán,

Marruecos, Colombia y  Ecuador que 
viven en el pueblo.

La iniciativa forma parte de un pro
yecto  form atlvo, financiado con 
Fondos europeos, que busca fom en
tar el autoempleo y la agricultura eco
lógica. En S an Martin de Montalbán 
ya funciona un huerto similar. La foto 
es de los responsables del proyecto 
en Sonseca.

C A B A Ñ A S D EY EP ES

Un precio razonable y posible
Estos vecinos de Cabañas de Yepes, de entre 20 y 40 años, disfrutan ya de la vivien
da de protección pública que la Junta ha construido en su pueblo. Les han costado

una media de 52.420 euros (tienen 
entre 85 y 90 metros) y demues
tra, dice el delegado provincial de 
vivienda, Félix Ortega, que es 
posible construir bien y vender a 
precios asequibles. La promoción 
ha costado un millón de euros.

B A R G A S

Bibliopiscina
La biblioteca municipal de Bargas se 
ha trasladado a la piscina pública para 
ofrecer a los bañistas parte de sus 
fondos, prensa diaria y revistas y 
hasta libros de agua y material para 
los más pequeños. Además, han pro
gramado actividades para fomentar 
la lectura. El servicio es atendido por 
personal contratado a través del Plan 
de Empleo municipal y por una de las 
becadas que este año hacen sus 
prácticas en el ayuntamiento, a tra
vés de una iniciativa que pone en 
marcha el Gobierno regional con los 
ayuntamientos cada verano.

D IP U T A C IÓ N  - A N A D E

3.000 euros
Es el dinero con el que la Diputación 
colaborará este año con Anade, una 
organización que promueve la Inte
gración social y laboral de personas 
con discapacidad a través del teatro. 
Desarrollan talleres y actividades en 
Talavera y pueblos del entorno.
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P I L A R  P A L O P

OLÍAS Y  NAMBROCA PARTICIPAN EN UN PROYECTO NACIONAL DE RECICLADO

provincia_____

Como reutilizar la 
basura orgánica en casa
Cuarenta familias voluntarias de Olías y 105 en Nambroca acaban de embarcarse en un proyecto que desa
rrolla el Ministerio de Medio Ambiente y Medio Rural y Marino para transformar, en casa, la basura orgá
nica en abono natural para el jardín. Les han facilitado el compostador y todo el material necesario y cuen
tan con monitoras que resolverán sus dudas durante los nueve meses que durará la novedosa iniciativa, 
en la que también participan otros 9 pueblos y dos mancomunidades de otras regiones del país.

Esteban Collado con su  hijo Andrés y la  monitora A na Cano esta sem ana, junto a l compostador que 
esta fam ilia ha instalado en el jardín de su casa  de Olías para  transformar sus basuras orgánicas en 

abono natural. Llevan tres sem anas haciéndolo y dicen que no les supone ningún esfuerzo. Foros: Barrí

Ala familia Collado Rodríguez, de 
Olías del Rey, les pareció “intere- 
san te” sumarse a la iniciativa 

cuando se lo propusieron. Buscaron la 
zona más sombreada del jardín de su 
casa e instalaron allí el compostador, 
una especie de contenedor de plástico 
reciclado donde van depositando los 
restos de poda del jardín, las cáscaras de 
la fruta o los restos de comida que van 
apartando en un pequeño cubito que 
tienen en la cocina, junto a otro para los 
envases y uno más para el vidrio. 
Llevan tres semanas haciéndolo y ase
guran que no les ha supuesto ningún 
esfuerzo. “H a resultado ser bastante higié
nico . En ¡a base del cubo ponemos un papel 
de periódico para que absorba la humedad y 
bs malos olores y todos ios días b  volcamos 
en el compostador” , cuenta Esteban 
Collado. El papel no satinado también 
sirve para producir abono siguiendo este 
proceso y ha sido un alivio para esta 
familia que lleva mucho tiempo exi
giendo la instalación de contenedores 
de papel en su urbanización.
El truco para que en el jardín no huela 
mal ni haya moscas alrededor del com
postador es mover bien los desechos con 
una especie de vara metálica que les han 
facilitado y estar pendientes de que

mantiene cierta humedad que, en días 
de mucho calor, se consigue añadiendo 
un poco de agua. A  los dos o tres meses 
se ha conseguido ya un compost joven 
que sirve para proteger el suelo de hela
das, sequía o erosión y, a los cuatro o 
cinco meses hay ya un fertilizante natu
ral de máxima calidad. Sin más. Los

Collado Rodríguez van a emplearlo en 
regenerar su jardín que, salvo en los 
espacios de los laterales que ellos han 
acondicionado para ello, tiene una tie
rra muy reseca.
Ana Cano es la monitora que está 
supervisando el proyecto en Olías del 
Rey. Visita periódicamente a las familias
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que voluntariamente se han sumado al 
proyecto y está disponible para resolver 
cualquier duda que tengan cuando la 
necesiten. Dice que la acumulación de 
basuras orgánicas en el jardín de casa no 
supone ningún problema, y explica que 
la transformación es un proceso natural 
que realizan, primero, los microorganis- 
mo que proceden del suelo; y, después, las 
lombrices, los escarabajos y otros insectos 
que facilitan la degradación de la materia 
orgánica.
El objetivo del proyecto es reducir progresiva
mente las basuras orgánicas que llegan a los 
vertederos (son casi la mitad del total que 
generamos en casa) para, así, disminuir los 
costes económicos y medioambientales que 
ocasiona su transporte y disminuir, también, 
los del tratamiento que requieren estas basu

ras. Y, por otra parte, obtener abono natural 
que ayude a mejorar la estructura de los sue
los para conseguir que retengan mejor el agua 
(supone un ahorro importante en el riego) y 
se reduzca la fabricación y el uso de fertilizan
tes químicos.
Además de estas familias, los colegios de 
Olías del Rey y de Nambroca van a sumarse 
en septiembre a la iniciativa que servirá, ade

más, para enseñar a los niños a separar las 
basuras, para explicarles qué se puede hacer 
con cada una de ellas y, sobre todo, por qué es 
tan importante reciclarlas. Y podrán compro
barlo directamente con las basuras orgánicas, 
señala Ana Cano.
Los dos pueblos toledanos participan junto a 
otras nueve localidades y dos mancomunida
des españolas en este proyecto. □

MULTISERVICIOS
Roberto García Durán
Aplicación de pintura en interior y exterior
Pintura decorativa Estuco,Tierras antiguas,Textuglas
Tarimas Flotantes
Especialistas en Seguros de Hogar
Fontanería, Albañilería, etc...
Obra en general

C/ de Alcántara, 3 Local 
45006 Barrio de Sta. Bárbara 
TOLEDO

TARIMA
Telf. y Fax; 925 253132 

Móvil (Oficina) 657 962 348 
Móvil (Gerente) 657 962 346

• ELEVADORES ESPECIALES PARA DISCAPACITADOS 
Y UNIFAMILIARES.
• CON MINIMA OBRA DE ALBAÑILERIA. 
•FABRICACION A MEDIDA.
• SIN MANTENIMIENTO.
• MONTACARGAS Y MONTACOCHES.

ELEVADORES FENIX
Paseo de la Rosa, 124 • 45006 Toledo 
tlfno. 925 280170 fax. 925 280015 
www.elevadoresfenix.com

ESPECIALIDAD EN
COMIDA CASERA

C/. D iputación , 1 
Teléfono 667  74  4 9  85  

4 5 0 0 4  T O LED O

^uan José 
Gómez 
nández

PINTOR-DECORADOR

C/. Trinidad, 16 ■ 2°A 
Teff.: 925 22 70 16 

Móvil: 630 91 31 45 
TALLER: C/. Cervantes, 19 

TOLEDO

Claudia 
di Paolo

TOLEDO Ronda de Buenavista, 35 
Teli.: 925 216 828

MADRID Jorge Juan, 39 Teli.: 91 578 661
(metro Velàzquez)
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tribunalesysucesos
M UERE UN CONDUCTOR DE 54 ANOS AL CHOCAR DOS CAM IONES EN MARJALIZA

F U E N S A L ID A

La familia de Jessica 
recurre la sentencia

La que condena a Antonio Manuel 
Villalón Patiño a 15 años de cárcel por matar 
de 22 puñaladas y  numerosos golpes a su 
pareja y  madre de sus tres hijos, Jessica  
Spits Escolar, en julio de 2007 en la casa 
familiar de Fuensalida. La familia de la joven, que tenía 26 años, recurrirá al 
tribunal Supremo el veredicto del jurado, que calificó los hechos como un 
homicidio (la pena impuesta es la máxima para este delito) y  no como un ase
sinato, como solicitaban las acusaciones; y  recurrirá también la decisión del 
juez de no retirar al acusado la patria potestad. En la sentencia se  argumen
ta que las acusaciones no habían probado de forma suficiente la incapacidad 
del padre para ejercer este papel, aunque el juez reconoce que ve riesgo en 
exponer a los niños a un hombre que ha dado muerte a su madre e insta a 
la familia a reclamar la incapacidad por otra vía. La familia de Jess ica  califica 
el argumento del juez "de estupidez" porque tiene pruebas de sobra para 
quitarle la tutela de los m enores, que se  encuentran con su abuela materna.

M O CEJÓ N

Tiroteo
El joven rumano que recibió un dis

paro en el hemitórax izquierdo la 
noche del sábado 11 de julio en un 
pub de Mocejón seguía estable den
tro de la gravedad en el hospital 
Virgen de la Salud de Toledo el miér
coles 15, al cierre de esta edición. En 
el incidente también resultó herido de 
menor consideración otro hombre de 
la misma nacionalidad, a quien alcan
zó otro disparo en una pierna. Este 
segundo no necesitó atención hospi
talaria. El presunto agresor es tam
bién rumano. Fue detenido poco des
pués del suceso, tras sufrir un acci
dente en la AP-41. Su coche se salió 
de la calzada. Todo parece indicar que 
un ajuste de cuentas provocó el tiro
teo entre los tres implicados. Ocurrió 
en la calle Ramón y Cajal de Mocejón.

Q U E R O

El mismo día
La guardia civil de Villacañas detu

vo a última hora del lunes 13 a los dos 
presuntos atracadores que hacia las

diez de la mañana de ese mismo día 
robaron en una sucursal bancada de 
Quero. Uno de los ladrones entró en 
la entidad hacia las diez de la mañana, 
amenazando a empleados y clientes 
con un arma de fogueo y huyó en un 
coche en el que le estaba esperando 
el segundo delincuente. Los deteni
dos responden a las iniciales F.C.E. y 
E .E .A .

T O L E D O

El bebé
La policía mantenía abiertas varias 

líneas de investigación al cierre de 
esta edición para tratar de identificar a 
la madre del bebé que apareció entre 
las basuras de la planta de trasferen- 
cia de Toledo el pasado 8 de julio; 
m ientras el Instituto Nacional de 
Toxicología trata de precisar las cau
sas y  fecha de la muerte, ya que la 
autopsia realizada en Toledo no arrojó 
resultados precisos, dado el mal esta
do del cuerpo. Los recibos y docu
mentos encontrados junto al cadáver, 
entre las basuras, hacen suponer a la 
policía que fue arrojado a un contene
dor en las áreas de Consuegra o de 
Orgaz.

SESEÑ A

Otra querella
El coordinador general de IU, 

Cayo Lara, ha tenido que volver a
• declarar en un juzgado por una 

denuncia que Francisco Hernando
(el Pocero) ha vuelto a poner contra 

: él. Esta vez por decir que el promotor 
de El Quiñón (Seseña) "presiona 

i para que prevalezcan sus intereses 
: por encima de la democracia, la 
i soberanía y la legalidad". Lara ha
• dicho al juez de Tomelloso que le ha
• interrogado por esas palabras que 
j tiene todas las pruebas que quiera
• para demostrarlo y que seguirá 
j defendiendo valores democráticos .

PUEBLA DE MONTALBÁN

5 años de cárcel
Es lo que tendrá que cumplir 

Israel Murillo Torres por herir a dos 
jóvenes en la madrugada del pasado 

: 22 de febrero en un pub de La 
Puebla de Montalbán. Dice la sen- 

j tencia que se acercó al primero, que 
esperaba en la cola de los servicios y, 
sin conocerle ni mediar palabra, le

• estampó una botella en la cabeza. 
Cuando se desplomó y cayó al suelo, 
le dio patadas e intentó seguir golpe
ándole con la botella. Al propietario

: del local, que acudió inmediatamen
te, también le golpeó con un vaso 

: roto en la cara y el cuello. Los jueces 
no consideran probado que las heri
das de un tercero fueran ocasiona
das también por Murillo.

TO LED O

Una iguana
Tenía más de un metro y  estaba 

en la terraza de un edificio de la ronda 
de Buenavlsta de Toledo, cuando un 
vecino la vio y llamó a la policía local.

; La han llevado al centro de recupera
ción de rapaces ibéricas de Sevilleja 
de la Jara. Nadie la había reclamado 

■ al cierre de esta edición.
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P I L A R  P A L O P

S IE T E  M U JE R E S  HAN DENUNCIADO A L FO TÓ G RA FO  D EL P U EB LO

Las grabaciones 
indiscretas de Villatobas
Un juzgado de Ocaña investiga ya la denuncia que siete mujeres de Villatobas han puesto al fotó
grafo del pueblo por ingeniárselas para colocar una cámara de video bajo sus faldas en un acto 
público y grabarlas. La cinta fue a parar a la guardia civil, que sorprendió con la grabación a la 
mayoría de las víctimas. No podían creer lo que estaban viendo, cuenta una de ellas.

La cinta fue grabada en la fies- 
ta de fin de curso del colegio 
de Villatobas, el pasado 18 de 

junio. Javier Tostado, el fotógrafo 
del pueblo, había acudido con su 
cámara, como hacía siempre que 
había algún acontecimiento. Nadie 
sospechaba de él hasta entonces.
“Teníamos u n a confianza total, de 
am istad con él", dice una de las víc
timas. Esta mujer recuerda que 
durante el acto se encontró con el 
fotógrafo y estuvieron hablando 
unos minutos. Ella no se dio cuenta 
de nada.
Así que unos días después, cuando 
la guardia civil la llamó y le pidió 
que viera el video por si se identifi
caba entre las mujeres grabadas 
indiscretamente, esta vecina de 
Villatobas se quedó de piedra. Pudo 
comprobar en la grabación como duran
te la conversación, el fotógrafo iba 
empujando lentamente con el pie una 
bolsa negra que había dejado en el 
suelo. Por la parte superior asomaba un 
pequeño objetivo, colocado hacia arri
ba, que a ella le había pasado desaperci
bido aquel día. La bolsa fue deslizándose 
hasta colocarse casi debajo de su falda, 
mientras él miraba de reojo al objetivo. 
Estaba grabando. “Me dijeron que había 
m ás imágenes m ías, pero no quise ver 
m ás” , comentaba esta semana.

L a  foto es un a recreación, según el 
testimonio de un a de las víctimas. A segura  
que no se dio cuenta mientras la  grababa, 
pero en el video que le han mostrado 
comprobó con claridad la presunta  
intromisión de la  que había sido objeto.

En esa cinta aparecían otras seis mujeres 
de Villatobas, todas jóvenes, en las mis
mas circunstancias. Una de ellas fue la 
que se percató del objetivo que la enfo
caba indiscretamente y quien consiguió 
hacerse con la cámara y la grabación, 
que puso en conocimiento de la guardia 
civil. En unos días identificaron a las 
víctimas y llevaron el caso al juzgado. 
Las siete mujeres han presentado 
denuncia y están siendo asesoradas por 
los servicios jurídicos del Centro de la 
Mujer de Noblejas.

“H a  abusado de nuestra confianza. 
N o  quiero que le m etan en la cárcel, 
pero s í  que le prohíban volver a  ejercer 
la profesión y tenga un escarmiento” , 
dice una de las mujeres que, ahora, 
se pregunta si no habrá más vícti
mas. “D e esto nos hemos enterado 
porque le han pillado la cinta, lo que no 
sabem os es si hay m ás afectadas. L as  
reinas y las dam as de las fiestas, que 
son menores, van  a  su  casa  a  hacerse 
las fotos. E so  s í que sería gravísimo y 
habrá que com probarb” .
Las mujeres sienten el respaldo de 
la mayoría del pueblo (2.800 habi

tantes), pero lamentan algunos comen
tarios que circulan por un foro local en 
Internet y que tratan de disculpar al 
fotógrafo. “L a  culpa no la tengo yo, la 
tiene él que es un  sinvergüenza. Yo estoy de 
los nervios. ¿Q ué necesidad tengo de verme 
en el cuartel de la guardia civil y en boca de 
todo el m undo?” , dice esta víctima. 
Javier Tostado, que ha vuelto al pueblo 
hace unos días, tras pasar un tiempo 
fuera, no ha querido hacer declaraciones 
sobre el asunto porque así se lo ha acon
sejado su abogado. □
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JU LIÁ N  IBÁÑEZ, Q U E HACE PO CO S DÍAS FU E SALVADO  DE MORIR AH O GADO

"H e n ac id o  tre s  
v e ce s  en e sta  v id a"

Un jubilado de Alcolea de Tajo, Julián Ibáñez, mantiene que ha nacido tres veces. Y  no le 
sobra razón, pues cuando tenía dieciocho años fue golpeado con una azada en el cráneo y, 
como consecuencia del golpe, le quedó la parte derecha de su cuerpo paralizada. Luchó 
contra la vida y llegó a ser aguacil de su pueblo, puesto que ha desempeñado durante más 
de cuarenta y dos años. Hace pocos días a punto estuvo de morir ahogado en Mojácar.

Ju lián  Ibáñez de la  Llave en el patío de su casa  de Alcolea de Tajo, junto a  algunas de las piezas 
artesanos que el tedia con una habilidad extraordinaria a  pesar de que tan  sólo puede m anejar la  mano 
izquierda.

"T ulián Ibáñez de la Llave
I (Alcolea de Tajo, 1939) es uno
I de esos claros ejemplos de supera

ción que muy pocos humanos prota
gonizan. Comenzó a trabajar a los 
catorce años de edad, repartiendo el 
agua para beber a los trabajadores 
que construían las acequias de riego 
para abastecer al futuro pueblo de El

Bercial y más tarde continuó con este 
oficio con los albañiles que edifica
ron esta EATIM. Ahí se inició como 
trabajador, pero cuatro años después 
-concretamente el 2 de abril y cuan
do ya prestaba sus servicios al IRIDA, 
ocupándose de regar las parcelas con 
los motores- mantuvo una discusión 
con uno de sus compañeros tras ser

acusado de eliminar la grama del cul
tivo demasiado rápido.

Pero el altercado no quedó aquí. 
Julián, una vez acabada la jomada, se 
estaba cambiando de calcetines 
cuando fue agredido por este compa
ñero. Le golpeó con una azada en la 
parte izquierda del cráneo y como 
fruto de este golpe la parte derecha 
de su cuerpo quedó atrofiada. “N o  
m o rí porque e stab a  cerca  uno de los 
pocos coches que circu laban  p or a q u í  
entonces. E r a  propiedad del veterinario  
de la  zon a y con  este vehículo m e des- 
p lazaron  a  la  y a  desaparec id a clín ica de 
L a  M ilag ro sa , de T a lav e ra , p a r a  que m e 
o p e ra ra  el do cto r F elipe H e r r a n z ” , 
cuenta Ibáñez.

Su agresor, como era insolvente y 
que aún vive en El Bercial, pagó su 
‘gesta’ con seis meses de cárcel repar
tidos en dos periodos y Julián estuvo 
cinco años sin trabajar y en proceso 
de recuperación. Pero no se rindió. 
Recuperó el habla, decidió aprender 
a montar en bicicleta -algo que con
siguió- y se comportó como un exper
to nadador en el río Tajo y, además, 
practicó el fútbol. Su evolución fue 
tal que el Ayuntamiento de Alcolea
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SU CESO S

SÓ LO  PU ED E UTILIZAR LA IZQUIERDA, PERO S E  CORTA LA S U Ñ AS DE LA DOS M AN O S

A  la  izquierda, Ju lián  Ibañez a  las puertas del ayuntamiento, que fue su  lugar de 
trabajo. Sobre estas líneas, el protagonista contando todo lo que le ha sucedido en 
su vida y cómo ha sido capaz de superar todas las dificultades que ha padecido.

de Tajo le contrató como aguacil. Ha 
estado desempeñando este puesto 
durante 42,5 años y, como aseguran 
los alcaldes que han pasado por el 
cargo a lo largo de esta época, “ha  
cum plido con  creces” .

“Y  eso  que -dice Julián- ser agu acil 
en aqu el tiem po n o  era  tan  cóm odo  
com o ah ora . E r a  el en cargado de echar 
el cloro en el a g u a  p o tab le , de cobrar el 
gasto  del a g u a  en el pueblo y de llevar la  
adm in istración  de ciertas actu acion es  
m u n icipales” . Y  lo hacía con la mano 
derecha atrofiada y la pierna, del 
mismo lado, arrastrándola. Julián 
Ibáñez vive solo, está soltero y cuen
ta con la ayuda de sus hermanos y 
una asistenta social; pero él es que 
diariamente realiza la compra en los 
comercios de esta localidad de la 
Campana de Oropesa y se hace su 
cama.

Parte de su tiempo libre lo dedica 
a tallar madera en un portalón que 
corre el fresquito y que mitiga los 
calores que padecemos. La artesanía 
que construye con una sola mano es 
de tener muy en cuenta. No le falta 
el mínimo detalle y en ésta reina la 
calidad de lo bien hecho. Pero si de

algo está orgulloso Julián es de su 
espíritu de superación. Se le llena la 
boca de satisfacción cuando asegura 
que “yo con esta  m an o  -la izquierda- 
no sólo m e corto las u ñ as de la  derecha, 
sino tam bién de la  izqu ierda” . Algo 
muy difícil para cualquiera, pero muy 
fácil para un hombre que ha nacido 
tres veces, como sostiene a la largo de 
la conversación.

“P u edo  decir que he n acido  tres 
veces. L a  prim era, cu ando m e trajo dios 
a l m u ndo; la  segu n da, cu ando sa lí  del 
accidente m ortal tras ser golpeado con  la  
a z a d a  y la  tercera, hace pocos d ía s” , 
asegura. Y esa tercera vez a la que 
hace referencia tuvo como escenario 
la playa de Mojácar (Almería). 
Julián se desplazó hacia tierras anda
luzas con un grupo de jubilados de su 
pueblo, Alcolea de Tajo, y otro de La 
Hinojosa de San Vicente para pasar 
unos días de vacaciones. Antes de 
acudir a la playa fue al mercadillo 
que había instalado cerca del hotel 
en el que se alojaba para comprar 
unas chanclas con el objetivo de pro
tegerse de las piedras y la arena que 
había en la playa. Y él que había 
desafiado al fiero Tajo a su paso por

Alcolea, a punto estuvo de ahogarse 
en el mar cuando sólo le cubría 
ochenta centímetros. “ R e sb a lé  - 
.comenta el protagonista- porque no  
supe dom inar algo con  lo que n u n ca  me 
h ab ía  b añ ad o : las ch an cla s. T ragu é  
a g u a  y, a  partir de ah í, solo o ía  las voces 
de m i herm ano Luis -que m e aco m p a- 
ñ ab a- y de alguien  del person al san itario  
que h ab laba con  o tra  p erson a  del hospi- 
tal y le decía que m uy pronto iba a  lie- 
g ar  el helicóptero” .

Pero antes de que llegara ese heli
cóptero, Julián fue reanimado por 
Clive Jackson, un irlandés del con
dado de Kilkenny, que paseaba con 
su mujer Martina por la playa y fue 
alertado por los gritos de Luis. 
Jackson fue el encargado de reanimar 
a Julián, con sus masajes cardiácos y 
el boca a boca. Julián fue devuelto a 
la vida, nació por tercera vez como 
dice él, gracias a la ayuda de un irlan
dés al que “quiero conocer ah ora  por
que m e han dicho que lloró de alegría  
cu an do  m e recuperé y eché el a g u a  que  
conten ía en el estóm ago. D eseo  que 
con ozca m i c a sa  y agradecerle su  g e sto ” . 
Una vez más, Julián Ibáñez vence a 
las dificultades.
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B E A T R IZ  M O N TA SSIEZ
PREPARA EL PROGRAMA

Ya hemos informado en estas páginas 
que La Sexta está encantada con el 
rendimiento que ofrece en "El 
Intermedio" la castellano-manchega 
Beatriz Montañez. Por eso, le ha ofrecido 
hacer otro programa para la temporada 
otoño-invierno. Aunque todavía están 
pendientes de mantener una reunión en 
septiembre con los altos directivos de la 
cadena, su representante, Guillermo 
Gómez, ha informado a este semanario 
que el programa va a tener, en principio, 
una peridiocidad mensual y que va a ser 
más serio que "El Intermedio". Beatriz 
presentará los reportajes de actualidad 
que se emitirán a continuación.

SE LLEVA
Las alpargatas, lucir la espalda, lucir 
escote, lucir piernas, besar a las 
enfermeras, los pantalones blancos, 
las gafas grandes, el look hippy, el 
color lila, las trenzas, reirse, hablar,

no SE LLEVA
Las palmadas en la espalda, salir de 
marcha con un vestido amarillo, la voz 
en off, ser una admiradora de Falete, 
discutir por los pantalones piratas, 
excitarse con la luna llena, callarse,

El empresario Cirilo Bajo Sánchez (arriba, en el centro, con sus hijos), 
cumplió cien años rodeado de sus seres queridos. El evento se celebró en el 
restaurante "El Cuchlfrito", situado en la Avenida de Irlanda, en Toledo, y fue 
muy emotivo para todos los asistentes.

Este empresario, que mantiene una gran fortaleza, tiene cuatro hijos, once 
nietos y trece biznietos. Uno de los momentos más entrañables de la noche fue 
cuando llegó la hora de degustar la clásica tarta de cumpleaños, símbolo de los 
cien años de este conocido industrial de Polán.

En la imagen superior podemos ver a Cirilo con sus cuatro hijos, Natividad, 
Elena, Máximo y Bernardo. En la otra foto aparecen numerosos miembros de la 
familia Bajo, especialmente los más pequeños, que fueron la alegría de la noche, 
una noche que queda grabada en letras de oro en la historia de esta familia de 
empresarios toledanos, de las firmas "Glogevi", "El Cuchifrito"y "Complejo Luna 
Jamaica", de Polán . Fotos: barrí
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S O C I E D A D

R E S T A U R A N T E  
E L  CH ISM E D E LA  SEM A N A

1)Esa talaverana ha firmado un 
manifiesto contra los Mossos de 

Escuadra.2)Ese empresario del ladri
llo de la Sagra es socio de ese res

taurante que ha reabierto sus puer
tas en la calle Dublín de Toledo. 

3)Ese conocido empresario de hos
telería toledano tiene un estómago 

de hierro. A las doce de la noche, 
después de una intensa jornada de 
trabajo, se tomó en tres golpes un 

enorme plato de oreja de cerdo. 
4)Ese fotógrafo toledano trabaja 

ahora como taxista. Un saludo, 
amigo. 5)EI hijo de ese ejecutivo de 

CCM se casa con la cuñada de un 
periodista deportivo.

SH EREZA D E JIM ENEZ  
LISTA PARA MISS ESPAÑA

Sherezade Jiménez, Miss Toledo, está 
preparada para la Gala de Miss España, 
que se celebra en Cancún(México) el 18 
de julio. La modelo talaverana ocupa el 
puesto décimo cuarto en las votaciones 
que se están haciendo por SMS, una 
buena posición teniendo en cuenta que 
son 52 misses. Encabeza esta 
clasificación Miss Girona, seguida de 
Miss Almería y de una de las nuestras, 
Miss Albacete. La votación se puede 
seguir en la web de Miss España.

el f i lón
I G N A C I O  A R I Z A G A

S in pensarlo dos veces nos dim os una vuelta por " Malpica 
Capital", uno de los locales de moda en Toledo, en la calle 
Reino Unido, a enchufarnos una ración de jamón y queso y 
una botella de vino de la tierra, con perm iso de José  
Vadillo, el Gran M aestre  del inmueble. Nada m ás llegar 
vim os una animada m esa donde cenaban tres jugadores 

del Toledo, Javi Sánchez, Butra y el hermano de éste , acompañados 
de sus novias, que por cierto se  dice que Butra se  casa el año que 
viene, con su pareja de siem pre, Ángela Pérez, la que fuera jugadora 
del Baloncesto Polígono.
Acto seguido, el sexteto fue a pegarse un rasante por la terraza Dodicl 
Garden, que hacen bien los chavales, que hay que disfrutar de las vaca
ciones, que dicen que donde hay mucha información del Toledo es en 
la red social " Twenti", que e s donde bajan y suben fotos los propios 
jugadores. ¡Ah! y en el Dodici Garden estaba de cam arero Jesús  
Vaquerizo, M íster Toledo 2006, que afrima que se  ha quedado con un 
gimnasio, que él es licenciado en Ciencias del Deporte, ya lo sabéis chi
cas. Y  otra cosa, en la terraza había un escuadrón de bellas jóvenes, 
vam os, para haber hecho autom áticam ente el casting de M iss Europa. 
Hablando de m isses , ya ha arrancado el concurso de M iss España, 
este año en el exilio de Cancón (México) pero sigue sin saberse nada 
del concurso de M íster España, que no se  les puede tener así a los 
chavales, que la organización nacional no ha sabido transm itir la infor
mación, que se  supone que es por la crisis , pero el caso es que están 
dando imagen de poca seriedad.
Y  siguiendo con m isses , Alba Díaz, que quedó M iss Elegancia y 
Primera Dama en el último certam en de M iss Toledo, se  ha hecho 
unas fotos nuevas que prometen. Ya las veréis.
Y  por indicación de un amigo vam os a felicitar a Ana Cristina Cristina 
Sánchez, ingeniera química de la firm a Cerámica Barrasa y  a Julián  
Morejudo Martín, ejecutivo de una em presa de pinturas, que se  
casan este  fin de sem ana en la Iglesia de Santiago El Mayor. El ágape 
nupcial se  va a celebrar en la finca " L o s  Truecos", en Burujón. Y  os 
inform am os de otro enlace de poderío. En la Iglesia de Santa Teresa 
se  casan el director de banca Héctor Molina y la educadora Sandra 
Merchán. El ágape es en el Hotel Beatriz. La sem ana que viene, m ás.
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30 A Ñ O S
E L  CU M PLE DE BERTA

El club de fans de Berta Collado, la 
presentadora talaverana de "Sé lo que 
hicistéis", se movilizó en Internet para 
hacerle un regalo el tres de julio, día de 
su treinta cumpleaños.

Los admiradores decidieron 
regalarla a escote unas zapatillas de 
deportes con estética de comlc, 
obsequio que encantó a Berta, ya que 
no todas las famosas pueden presumir 
de contar con gente tan Incondicional 
en la red.

Por lo demás, la periodista de la 
Ciudad de la Cerámica, que se fue de 
pequeña a vivir a Navalmoral de la 
Mata (Cáceres), tiene una nueva 
sección dentro del programa "Sé lo que 
hicisteis", en la que despliega su visión 
irónica sobre asuntos de actualidad.

Berta Collado ha pasado unos días 
de vacaciones en las playas de Cádiz, 
donde ha sido fotografiada con un 
fornido acompañante por una conocida 
publicación de la prensa del corazón. 
No obstante, Berta sólo quiere que se 
conozca su vida profesional. Su vida 
íntima queda para ella y sus amigos.

NOCHES CON SABOR

La terraza del restaurante toledano "La Cubana", situado en las 
Inmediaciones del río Tajo, es punto de reunión de muchas caras conocidas de la 
sociedad toledana, que acuden a este enclave a degustar los variados productos 
de la tierra y a cambiar Impresiones con su propietario, José Joaquín Sánchez 
(de pie, con pelo cano) exdirectivo del Toledo SAD, conocido popularmente como 
"Pepe el de la Cubana". Ya empiezan a hacerse famosas las noches de la Cubana, 
un lugar visitado por muchos futbolistas de todas las épocas del Toledo, foto:barrí

EN RACHA
Araceli Rodríguez, finalista del certamen de 

Miss Toledo, ha desfilado en dos ocasiones en 
programas de la televisión autonómica.

Araceli pasó con la diseñadora Marta Espín 
y con Vanessa Novias, en lo que fueron dos 
experiencias agradables y divertidas.

Esta joven de Polán trabaja en un conocido 
supermercado de la localidad y allí fue donde la 
localizaron, precisamente, para desfilar. Habían 
visto su fotografía en este semanario y la 
llamaron directamente a su centro de trabajo, 
para sorpresa de Araceli, que no se esperaba 
que la llamaran para participar en un pase. Fue 
una sorpresa muy agradable.

Araceli, que cumplirá 23 años en diciembre, 
ha simultaneado su trabajo con estas 
Incursiones en la moda.

Además, tiene un hermano que es 
profesional de la hostelería y que fue finalista 
de Míster Toledo el mismo año que ella.

ARACELI,
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ayuntamiento de hoblejas

( T O L E D O )

Fiestas en h o n o r  a  Santa  Ma r ía  m ag d alen a
n o b leja s  (To l e d o ) d el 2 3 a l  2 6 de ju l io  de 2 0 0 9

III CAMPEONATO DE FRONTENIS NOBLEJAS' 09
FRONTÓN DEL POLIDEPORTIVO MUNICIPAL • DÍAS 17 Y 18 DE JULIO • EL COMIENZO DARÁ LOGAR A LAS 20:00 HORAS. 
INSCRIPCIONES EN EL PABELLÓN CUBIERTO DE NOBLEJAS DE 17 A 22 H.

VIERNES 17 DE JULIO DE 2009
22:00 HRS: Proyección de la Película «Las Chicas de la Lencería» en la Sede de la Asociación de Mujeres, en el Paseo 

de la Estación. Organizado por la Asociación de Mujeres «Tres de Mayo» y el Equipo Técnico del Centro 
de la Mujer.
SÁBADO 18 DE JULIO DE 2009 T O R R I Q ü e  IN  K I O

21 '30 HRS: Salida de los Autobuses desde la Ermita de María Magdalena.
Degustación de Caldereta para todo aquel que se acerque con ganas de disfrutar de una noche de música. Los Hobbis 
(Diputación de Toledo), Rap. Por Método, Verus Libertatem, Hazte uno, What the fuckl?

MIÉRCOLES 22 DE JULIO DE 2009
20:00 HRS: Parque Infantil en la Plaza de José Bono.

JUEVES 23 DE JULIO DE 2009
23:00 HRS: Espectáculo de Variedades «Rumba Tres» en la Plaza de José Bono.

VIERNES 24 DE JULIO DE 2009
22:00 HRS: En la Plaza de José Bono, Espectáculo de Títeres Infantil «Titiritando de Miedo».
00:00 HRS: Orquesta «Tamden» y «Mikel Herzog» en la Plaza de El Cristo.
01:30 HRS: Suelta de la Primera Vaquilla en el sitio de costumbre, a continuación, seguiremos con la Orquesta.

SÁBADO 25 DE JULIO DE 2009 
10:00 HRS: Comienzo del XI Maratón de Fútbol Sala en ei Pabellón Cubierto.
12:00 HRS: Entrada Gratuita a la Piscina Municipal con Hinchables Acuáticos.
22:00 HRS: Pasacalles con los «Autos Locos» junto a la Charanga «Agua del Pozo».
00:00 HRS: Concierto de El Sueño de Morfeo, en la Plaza de José Bono. Cosas que nos hacen sentir bien.
02:00 HRS: Suelta de la Segunda Vaquilla en el lugar de costumbre, seguido de Discoteca Móvil «Big Star Show».

DOMINGO 26 DE JULIO DE 2009
12:00
13:00
14:00

14:15

18:00
19:00
20:00
21:00
21:30

23:30

HRS: Semifinales del XI Maratón de Fútbol Sala.
HRS: Misa solemne en honor a Santa María Magdalena en la Iglesia de Santiago Apóstol.
HRS: Pasacalles con la Banda de Música de Noblejas «Santa Cecilia» y la Banda de Cornetas y Tambores 

«Virgen Morena» de Ocaña.
HRS: Se ofrecerá un vino de la tierra en la Plaza de José Bono. Presentación de la canción en Honor a Santa 

María Magdalena, con el Grupo de Mayores del Programa Dipucamlna II.
HRS: 3o Y 4o Puesto del XI Maratón de Fútbol Sala.
HRS: Final del XI Maratón de Fútbol Sala.
HRS: Final Local del XI Maratón de Fútbol Sala con los dos mejores equipos locales clasificados. 

HRS: Entrega de Premios.
HRS: Solemne Procesión con la Imagen de Santa María Magdalena, acompañados de la Banda de Música de 

Noblejas «Santa Cecilia» y la Banda de Cornetas y Tambores «Virgen Morena» de Ocaña.
HRS: Fuegos Artificiales para despedir las Fiestas, en los alrededores del Recinto Ferial.

XXIV SEMANA PE LA JUVENTUD
MARTES 28 DE JULIO DE 2009

12:00 HRS: Deporte Aventura en el entorno natural del Pantano de Las Chorreras, Piragülsmo, Tiro con Arco, etc. 
Autobuses desde la Piscina Municipal.

MIÉRCOLES 29 DE JULIO DE 2009
19:00 HRS: En la Plaza de José Bono, deporte Alternativo, con las actividades de Escalada, Rapel, Tirolina, Pasarelas,

etc.
JUEVES 30 DE JULIO DE 2009

11:00 HRS: En el Colegio Público Santísimo Cristo de las Injurias, Taller de Reciclaje «Este Verano Recicla en Familia», 
organizado por la Diputación Provincial de Toledo.
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LO PRIM ERO Q U E S E  FIJAN , LO Q U E M ÁS L E S  ATRA E, LO Q U E M EN O S L E S  G U ST A

Las mujeres, vistas 
por cinco sex-symbols
Cinco sex-symbols toledanos, algunos de ellos vencedores de concursos de belleza, 
han contado a este semanario qué les parece lo más importante de una mujer, 
hablando siempre en términos de seducción. Un futbolista, un bombero y tres 
modelos relatan donde reside, a su juicio, el atractivo de las chicas. También 
comentan lo contrario, es decir, lo que menos les gusta, lo que más les desagrada, lo 
que les tira para atrás del universo femenino de la seducción.

A O scar M artín , capitán  d e l Toledo 
SAD, le  gustan las  m ujeres 
“divertidas, respetuosas y  sinceras”. 
No soporta a  las  chicas m uy 
posesivas.

A lfredo Domenech, Míster 
Toledo, ha roto reciente
mente con su pareja, una 

bailarina del Ballet Clásico con la 
que llevaba tres años. Los motivos de 
la ruptura es algo que queda en la 
intimidad de ambos. Eso sí, Alfredo 
tiene abierto su corazón a la llegada 
de una nueva mujer. Para seducirle 
tendría que ser una chica “con ca rá c 
ter” . Y es que este estudiante de 
arquitectura concede una gran 
importancia a la forma de ser, más 
que al despliegue físico. “Lo que te 
con qu ista  no es el físico , es la fo rm a  de 
se r” , insiste con aplomo.
Al último Míster Toledo no le gustan 
las mujeres que se lo ponen fácil. 
Para él pierden puntos automática
mente. “Me agrad a  que tengan un  
carácte r bravo , que no se a  fác il con 
qu istarlas, que h aya que cu rrárse lo ” . Le 
importa mucho, además, lo que exis
te debajo de la apariencia. “ M u jeres  
g u ap as hay m u ch as, pero que tengan  
carácter m u ch as m enos. A m í m e gu sta  
que sean  especiales, que no sean  com o  
cu alqu iera” . Lo cierto es que Alfredo

A lfredo Dom enech, M ís ter Toledo, 
tien e pred ilección  p o r las  m ujeres 
“con carácter". P ara é l, las  chicas que 
se io  ponen fá c il p ierden puntos.
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"N O  M E IN T E R E S A  LA  T ÍP IC A  G U A P A  Q U E  VA  DE S E R IA "  D IC E  O S C A R  M A RTÍN

A Jorge López, M is ter Torríjos, le  
gustan las  m ujeres “con la  m irada 
p en etran te”. P refiere que no sean 
excesivam ente lib era les .

no tiene prisa por encontrar una 
chica. “No le tengo n ingún  m iedo a  la  
so ledad” .
El caso de Alfredo Domenech no 
tiene nada que ver con el de Oscar 
Martín, capitán del Toledo SAD. 
Oscar tiene pareja desde hace cuatro 
años, por lo tanto su corazón está 
cerrado a otras mujeres. La regla 
número uno para este futbolista es 
que la chica “te respete” . Además, 
considera esencial que “ se a  divertida y 
sin cera” . El sentido del humor, a su 
juicio, es un factor a tener en cuenta 
siempre.
A  Oscar no le ha solido interesar “ la  
típica g u a p a  se r ia ” que tanto abunda 
en las noches de discoteca. Tampoco 
le interesan las mujeres “ m uy posesi
v a s ” . Cree que los celos, en su justa 
medida, pueden desempeñar un 
papel positivo en la relación, pero 
eso no puede traducirse en que “ ten
gas que d ar explicaciones de todo y esté 
todo el día pendiente de lo que haces. 
N o  m e gu stan  los celos en ferm izos” , 
afirma con rotundidad.
Esta tesis sobre los celos la comparte 
Jorge López, Mister Torrijos, un

f 'ran Martín, Sargento del 
Cuerpo de Bom beros del 

A yuntam iento de Toledo, 
tiene pareja estable desde  
hace tiempo. Lo que pasa es 
que ha accedido a colaborar 
con este semanario en un 
asunto que le atrae desde un 
punto de vista psicológico: 
las m ujeres y  su forma de ser. 
Fran M artín  c ree  que la 
mirada p o see  una 
indiscutible relevancia para 
con o cer de manera auténtica  
e inapelable a una fémina. 
"Los o jo s son m uy  
im portantes, su  forma de 
mirar, porque en la mirada lo 
ves todo, la mirada es algo 
que delata. Si quiere hacerse  
la interesante lo ves en su  
mirada. En los o jos ves si vas 
a ser bien recibido", afirma 
con  gran dosis de 
co n v icc ió n . Y es que la 
mirada sería de las cosas más 
importantes en el terreno de 
la belleza.
Este p ro fesiona l toledano,

que acaba de cum plir 43  
años, considera  que las 
m ujeres que son positivas  
tienen m ucho ganado. 
También las que son  
sinceras, p o rq u e  la 
sinceridad es una fuerza que, 
a la larga, puede con  todo. 
Igualmente, estima que una 
pareja  necesita  un n ivel 
saludable de celos, de celos  
p ositivos, no asfixiantes, 
"porque si no hay celos no 
hay interés".
Lo que m enos le seduce a 
F ra n cisco  M artín  de una 
m ujer es "que hable m ucho. 
Es algo que no m e gusta 
nada. No puedo  con  esas 
m ujeres que no paran de 
haolar, y  hablar, y  hablar", 
explica con  seguridad.
Por eso, a él le agradan las 
m u jeres que p ra ctica n  en 
determ inadas ocasiones el 
arte del silencio o dicho con  
sus propias palabras:"m e  
gusta que se piensen lo que 
van a decir".

Los ojos son muy importantes. 
En la mirada lo ves todo”
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joven toledano que vive en el 
Polígono de la capital regional. “ L os  
celos son  señ al de que te quieren , se 
puede ser ce lo sa , pero sin  a b u sa r " . A  
este técnico de mantenimiento, que 
ejerce como modelo ocasional, le 
gustan las mujeres que tienen “ u n a  
m irad a  pen etran te" y que sean "bu en as  
p erson as, que te qu ieran  y que lo den  
todo por t¡” . Por el contrario, no le 
interesan las chicas “ que son  excesiva- 
m ente lib e ra le s” y, por supuesto, 
detesta la infidelidad.
Hay otro detalle, además, en el 
aspecto físico, que, para Jorge 
Martínez, posee su importancia. 
“ Prefiero que sean  m ás bien chiquititas, 
m e gu stan  más si no son dem asiado  
a lta s” . Pues eso. □

E l m odelo Antonio R ivera cree en los 
flechazos.

E l fís ico
ntonio Rivera, modelo 
madrileño con ascendencia 

en La Torre de Esteban 
Hambrán, considera que el físico 
de una mujer tiene su 
importancia, "pero no es la 
primera opción. Lo más 
importante es la simpatía. Puede 
ser que físicamente no sea gran 
cosa pero luego resulte muy 
atractiva y valga mucho". Rivera, 
que ha desfilado con Félix 
Ramiro, cree en los flechazos.
Lo que menos le gusta de una 
mujer es "que se lo tenga 
creído, que vaya de chula por la 
vida. No lo aguanto".

Avenida de Portugal, 74 
Talavera de la Reina  
Tef. 925 801757

3ermudez e / fijos J V ?
C/ Carrera, 19 
Toledo
Tef. 925 280310

Infórm ate de nuestras 
Promociones 
ESPECIALES 
En Ceópolis 125 cc. 
y  Satelis 125 cc.

IÉÍh

Scotters 125 cc.
A p artir  de 1.799 €  
con 1 año de seguro 
de Regalo 
en toda la gam a*

*
PEU G EO
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LO S AYUN TAM IEN TO S DEDICARÁN EN TRE UN 50 Y  UN 70% M EN O S A LA S  F IEST A S

Fiestas bajo m ínim os
Nada de famosos en las fiestas de este verano. Y recortes, también, en toros, póivora y 
premios. La crisis está provocando pérdidas millonadas en todos los ayuntamientos y 
después de años "de excesos", para algunos; no queda otra que apretarse el cinturón 
en estas partidas. Lo positivo: que se valora y se busca más la implicación de los artistas 
locales, y obliga a los dirigentes municipales a ser mucho más imaginativos.

No sólo han dejado de entrar 
miles de euros por el patón 
urbanístico (las licencias de 

obras han sido un ingreso fundamental 
para muchos ayuntamientos en los últi
mos años), también el cierre de indus- 
trias y de pequeños negocios y el desem
pleo han llevado a muchos empresarios 
y familias a dejar de pagar sus impuestos 
y tasas municipales. O a pedir morato
rias para poder hacerlo. “No hay dinero” , 
sentencia Juan Agustín González 
Checa, el alcalde de Villa de don 
Fadrique y presidente de la mancomuni

dad del Río Algodor, que reúne a 45 
pueblos de La Mancha.
Y el principal recorte, ya previsto en los 
presupuestos municipales de este año, 
ha sido en las fiestas. En el ayuntamien
to de Torrijos dedicarán a esta partida
250.000 euros este año, frente a los
600.000 que invirtieron el año pasado o 
los 700.000 que llegaron a gastarse en 
los dos ejercicios anteriores. El recorte se 
ha destinado a una partida especial, 
dotada con 600.000 euros, para crear 
puestos de trabajo.
Planes similares han puesto en marcha 
en Bargas, en Los Yébenes o en otros

tantos pueblos toledanos. Anastasio 
Priego, el alcalde yebenoso, explica que 
ellos han desviado a su Plan local de 
Empleo, con el que van a crear 20 pues
tos de trabajo, los 75.000 euros que han 
logrado ahorrar en la organización de las 
fiestas de septiembre: con orquestas más 
económicas, reduciendo el presupuesto 
de pólvora y toros y ofreciendo sólo uno 
de los dos conciertos que han programa
do otros años (allí actuará Soraya el 12 
de septiembre). “Los festejos suponen  
unos gastos tremendos p ara  un instante:
1 5 .0 0 0  euros en quince minutos de polvo- 
ra  o 60.000 euros mínimo en el concierto 
de un  fam oso que siempre, aunque cobres 
entrada, resulta deficitario, pues en este 
momento, n o” , dice este alcalde.
Y lo mismo opina su homólogo de 
Villarrubia de Santiago, Feliciano Joya. 
“Con los conciertos se pierde mucho dine
ro” . Allí ellos han optado este año por 
contratar buenas orquestas para las ver
benas de todas las noches, que siempre 
hacen que cientos de vecinos lo pasen 
bien.
En Yuncler seguirán la misma línea, 
confirma el concejal de festejos, 
Damian Conde. En este pueblo de La 
Sagra toledana han reducido hasta un 
50% sus gastos en fiestas este año. No 
tocará ningún famoso, han eliminado 
un encierro, se las han ingeniado para 
conseguir novilladas más baratas y se ha 
suprimido una de las dos comidas popu-
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EN T O R R IJO S  DEDICARON 600.000 EU R O S A FIESTA S EN 2008; E S T E  AÑO, 250.000

os alcaldes están convencidos de que los 
vecinos entienden y "aprecian" los recortes 
en los presupuestos de fiestas. Algunos han 

desviado estas partidas a planes de empleo

lares que ofrecía el ayuntamiento. “Los 
vednos ¡o están entendiendo perfectamente 
porque saben como están las cosas y prefie
ren que dediquemos el dinero del ayunta
miento en m antener ios servidos y mejorar
los, que es lo que hemos hecho por ejemplo 
ofreciendo precios m ás baratos y m ás horas 
en la escuela de verano p ara  los niños” .
Es la misma opinión y el mismo respaldo 
que sienten todos los dirigentes munici
pales consultados. El ayuntamiento de 
Carranque es otro de los que ha sufrido 
de lleno el parón urbanístico. 
“C ualqu iera entiende que p ara  nosotros es 
prioritario p agar la nárrúca de b s  empleados 
m unidpales que organizar u n a fiesta” , dice 
la concejala María José Aboin. Allí han 
reducido un 70% el dinero empleado en 
fiestas. En las más próximas, las de la 
Magdalena, sólo habrá un día de celebra
ciones, frente a la Semana cultural reple
ta de actos de todo tipo que han venido 
organizando en años anteriores. Y en 
septiembre hasta la pólvora se quedará 
en lo mínimo.
“N o  podemos plantear unas fiestas como si 
no p asa ra  n ad a ” , dice el alcalde de 
Valmojado, Arturo González. Ellos han 
decidido suprimir dos encierros y procu
rar ahorrar “en todo” , aunque sí tendrán 
un concierto gratuito destacado, el de 
Pignoise el 8 de agosto.
Claro que también los precios de actua
ciones y actividades festivas han bajado. 
En Santa Cruz de la Zarza es una comi
sión de festejos, formada por represen
tantes de todas las asociaciones y parti
dos políticos quienes se encargan de 
organizado todo con el presupuesto que 
cada año les asigna el ayuntamiento.
105.000 euros este año, 10.000 menos 
que el pasado. Carlos García Mingo es su 
presidente. Dice que este año se han 
multiplicado los representantes que han 
pasado por el ayuntamiento dispuestos a 
negociar como sea. Y ellos han logrado 
orquestas del mejor nivel por 3.000 euros 
menos que otros años. Y luego está el 
olfato “y el estar bien asesorados” , advierte 
el concejal de festejos de Illescas, 
Francisco Rodríguez, para estar atentos

a los triunfadores antes de que lleguen a 
lo más alto. Ellos, por ejemplo, contrata
ron a Nena Daconte (tocará allí el 4 de 
septiembre) y a Despistaos (el 30 de 
agosto) hace muchos meses, antes de que 
llegaran a lo más alto en las listas de éxi
tos.
No obstante allí también están ahorran
do en todo lo que pueden y apostando 
por actividades que atraen a mucha 
gente, como las discotecas móviles. Este 
año han contratado cuatro. Y lo primero 
ha sido suprimir la tradicional comida de 
autoridades. “H ay  gente que b  está pasan 
do realmente m al y somos b s  primeros que 
debemos dar e jem pb", dice el concejal.
En Illescas lo tienen muy claro. Hasta la 
policía local pidió hace unas semanas 
que el dinero previsto para celebrar su 
festividad se dedicara al Plan municipal 
para ayudar a familias con problemas 
económicos graves que han puesto en

marcha los servidos sociales.
Una iniciativa similar idearon en el 
ayuntamiento de Yuncos a principios de 
año para ayudar a vecinos en situación 
crítica. Carmen Sánchez, la concejala de 
festejos, confirma que este año, en su 
área, “hemos recortado por todos lados". Y 
lo que están haciendo es negociar con 
algunos grupos más o menos conocidos 
para que participen, renunciando a su 
caché, en un festival benéfico que se rea
lizaría durante las fiestas de septiembre y 
cuya recaudación iría a parar a este plan 
de emergencia, del que ya se benefician 
70 familias.
La falta de presupuesto para fiestas ha 
hecho que los equipos de gobierno y 
también los empleados municipales que 
trabajan en este área se vuelvan mucho 
más imaginativos para buscar alternati
vas entretenidas que no cuesten mucho. 
Y, también, que se valore mucho más el
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HOSPEDERIAÉiCONVENTO
R E D E S C U B R E  L A  H O S P E D E R IA

"EL CONVENTO DE LIELO”
Aflora con nuevo horario de abertura 

y carta de verano.
Prueba todos ios días, desde fas 0 9 :00  f  ef desayuno 
especiaf “EÍConvento” en nuestro p atio  interior o en (a 
nueva terraza de verano.

Disfruta de (a cocina de autor de ¡ose' Antonio López en ef 
Restaurante “E f  Convento”.

Y como siempre, descansa en cuafquiera de 
sus 8 habitaciones. Efiye entre sus distintos ambientes y 
d ifru ta  de (a mejor atención.

Redescubre con nosotros (os encantos de La Hospedería E f  
Convento de Liffo, un convento def S. XVII totafmente 
restaurado con un ambiente muy especiaf en ef corazón 
de La Mancha.

H O S P E D E R ÍA  E L  C O N V E N T O
C on ven to  2 5  - 4 5 8 7 0  L iffo  (Tofedo)

T M , 925170557r U r a l k a  '
www.nospeaenaelconvento.es cada hotel una experiencia

m

actuaciones en directo.

• 1 de Aposto: Monólogos del CluD oe w

•22 de Agosto: acomedía.
•29 de Agosto: Monólogos de

n lllescas suprimirán la comida 
de autoridades. “Debemos ser 
los primeros en dar ejemplo”, 

dice el concejal de festejos

talento de los artistas loca- 
les y se cuente con ellos 
para organizar conciertos o 
exposiciones. En
Villacañas, por ejemplo, 
actuaron cuatro grupos 
locales el pasado fin de 
semana. En Santa Cruz de 
la Zarza el grupo local “Los 
C an a r io s"  presentará su 
disco durante las próximas 
fiestas. Y en la comisión de 
festejos ya advierten que 
“son m uy buenos” . Y en Los 
Yébenes distintos artistas 
locales pondrán la música 
durante el acto de corona
ción de la reina y damas, en 
septiembre. “Tenemos que 
aprovechar p ara  potenciar 
mucho m ás b  nuestro” , dice

el alcalde.
Además, las asociaciones 
locales de todo tipo han 
redoblado su protagonismo. 
Se las reclama, se busca su 
implicación, se las recono
ce y se cuenta mucho más 
con ellas.
En Torrijos ya tuvieron la 
experiencia en las fiestas de 
mayo y van a repetir en las 
de septiembre por lo bien 
que les fue, dice el teniente 
de alcalde, Juan José 
Martínez. “En tre todos 
podemos ser mucho m ás ¿mu- 
ginativos, plantear m ás ideas 
originales y organizar actos 
que m erecen realm ente la 
pena y con b s  que la gente b  
p asa  muy bien” . □
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L O S  B O M B E R O S  D E T O L E D O  C O M P IT E N  EN  E L  M U N D IA L  D E C A N A D Á

Los ocho de Vancouver
Ocho bomberos de Toledo participan en los Mundiales de Policías y Bomberos, que se celebran 
en Vancouver (Canadá) del 31 de julio al 9 de agosto. Más de 60 países toman parte en este 
evento, al que acuden unos 10.000 profesionales que compiten en más de 40 deportes distintos. 
La expedición de Toledo cuenta con opciones de medalla en el relevo 4 x 100 de atletismo, en 
el que Javier López, Paco García, Israel Mate y Cándido Pavón van muy conjuntados.

En la imagen aparecen seis de los ocho

L o s  bomberos toledanos 
saben lo que es ganar una 
medalla en un Mundial. 

Javier López, que también acude en 
esta edición, logró una de oro en 4 
x lOOm en Adelaida (Australia) 
hace dos años. López ya había sido 
finalista en Quebec (Canadá) en 
2005 y quinto en Barcelona, en 
2003. Los Mundiales se celebran 
cada dos años.
La expedición, que recorrerá 9.500 
kilómetros para llegar a esta ciudad del 
Pacífico canadiense, está formada por 
el propio López, Paco García, Israel 
Mate, Cándido Pavón, Sergio García, 
Fran Martín, Germán Ortega y Rufo

E l Mundial de 
Policías y  
Bomberos se  

celebra del 31 de julio 
al 9 de agosto y 
participan más de 60 
países en 40 deportes

González. Los toledanos competirán 
en distintas disciplinas de atletismo y 
también en TCA, un desafío físico que 
incluye ocho pmebas que se realizan el 
mismo día. Se trata de cinco kilome- 
tros de cross, lanzamiento de peso, 
cien metros lisos, cien metros estilo 
libre en natación, trepa de cuerda de 
seis metros, press de banca, dominadas 
y pista de obstáculos.
Las esperanzas del combinado local se 
centran en el relevo de 4 x 100, donde 
Javier López, Paco García, Israel Mate 
y Cándido Pavón pueden dar bastante 
guerra, ya que tienen experiencia del 
Club Atletismo Toledo. Si tienen su 
día puede pasar de todo. Los ocho 
componentes han entrenado dura

b o m b ero s de Toledo que competirán en 
el Mundial (debajo vienen los nombres). 
Como se recordará, hicieron un 
calendario para sufragar los gastos del 
campeonato.

mente para dejar el pabellón lo más 
alto posible en la ciudad canadiense. 
La gente de Toledo les ha dado su 
apoyo comprando el calendario, que 
ha servido para sufragar gran parte de 
los gastos.
El Mundial refleja fielmente la diversi
dad planetaria, ya que acuden policías 
y bomberos de todas las latitudes, por 
eso no es sólo un evento competitivo 
sino también una oportunidad para 
estrechar lazos con colegas de otras 
culturas e intercambiar experiencias 
de manera directa y fraternal. O

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Aquí. #725, 18/7/2009.



5 0 / A Q U I  C A S T I L L A  L A  M A N C H A

deportes

L E  R O B A R O N
LA S Z A P A T ILLA S
A Javier Fraile, corredor del 

Bricoblock Tritoledo, le robaron las 
zapatillas en los Nacionales de 
triatlón júnior y cadete, celebrados 
en Pontevedra. Justo  cuando el 
corredor del equipo toledano iba a 
hacer la transición de la bicicleta a la 
carrera a pie, vio que le habían 
robado las deportivas, de ahí que 
tuviera que hacer los cinco 
kilómetros descalzo, como un 
campeón. Fraile entró el 43°.

E L T O L E D O V A A A P R O V E C H A R S E  
D E L A  C R ISIS  E C O N Ó M IC A

El Toledo va a aprovecharse de la 
c r is is  económ ica fichando a 
jugadores que la temporada pasada 
cobraban el doble. La situación en 2a 
A  y  2a B , e sp ec ia lm en te , e s  
d ram ática , y  m uchos fu tbo listas 
están negociando su s  contratos con 
una rebaja del 40 por ciento con 
respecto a la temporada anterior. 
" Vamos a traer jamón ibérico a 
precio de chope", decía a este  
sem anario un m iem bro del cuerpo 

técnico del Toledo, que añadía que cuanto m ás se  espere m ejor se  va a 
fichar.

No obstante, para algunos equipos parece no existir la cris is . El 
Oviedo, después de inform aciones confusas, ha cerrado un presupuesto 
de casi 3 m illones de euros, con jugadores de los que aseguran que van 
a cobrar 90 .000  euros al año, com o el delantero Manu Bustos. No 
obstante, tam bién ex iste  cierta tendencia a la desinform ación de algunos 
representantes, que hablan de em olum entos que realm ente no existen 
para sacar tajada y  subir los precios.

Por otra parte, el Toledo ha cerrado esta sem ana el fichaje de un sub- 
23, Carlos Portero, jugador de banda que viene del Yuncos y  el de 
Am ores, lateral d erecho  que llega del Puerto llano .

EN EL BERNABÉU
LA AVENTURA motociclista de 
Francisco Hernando "El Pocero" 
en el Mundial de Motos ha termi
nado como un episodio de "deli- 
rium tremens". Después de que la 
bestial maquinaria de marketing

t de este peculiar personaje pre
sentara el patrocinio del equipo 
de Sete Gibernau poco menos 
que como la llegada del hombre a 
la Luna, esta semana se ha sabido 
que el Pocero se bate en retirada 
por la crisis económica, dejando 
en la estacada a un amplio grupo 
de profesionales que se habían 
creído sus palabras y sus inten
ciones. A veces, la música celes
tial se convierte en ruido.

Los participantes en el Cam pus de fútbol de Sonseca han vivido 
experiencias singulares. Una de ellas ha sido una visita en profundidad al 
estadio Santiago Bernabéu, recorriendo tranquilamente la sala de trofeos, 
el m useo del club, los vestuarios del estadio, la sala de prensa y  el palco 
de honor, en lo que fue un viaje que fascinó a los m uchachos.
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DANI GÓM EZ EU G E  
A L ILLESCAS

El artillero toledano ha 
prorrogado por un año su contrato 
con el lllescas. Góm ez tenía varias 
ofertas en cartera, una de ellas del 
Tom elloso , pero ha preferido 
quedarse cerca de casa.

El hecho de haber marcado 
quince goles esta temporada-ha 
sido uno de los m áxim os 
anotadores de la categoría- ha 
motivado que el toledano haya 
tenido que deshojar la margarita. Al 
final ha elegido seguir de blanco.

MANOLO AGUADO, extécnico del 
Villacañas y Criptanense, será el 
encargado de dirigir al Toledo B la 
próxima campaña. El entrenador 
fadrlqueño tiene ante sí el reto de 
sacar jugadores para el primer 
equipo. Los dirigentes del Toledo 
son dados a utilizar la retórica en 
lo concerniente a la cantera. 
Quizás el fichaje de Manolo 
Aguado, un hombre acostumbra
do a trabajar con gente joven, con 
las ¡deas claras, sea el síntoma de 
un cambio en la estrategia del club 
con respecto a las categorías infe
riores. El futuro del Toledo pasa- 
por tener seis jugadores de la can
tera en el primer equipo..........

C U A T R O  JU V E N IL E S , EN  L A  
P R ETEM P O R A D A  D ELT O R R IJO S

El p o rte ro  C an elo , lo s 
c e n tra le s  A itor y Cabrera y el 
ju g a d o r de banda izq u ie rd a  
A lb erto  van  a h a c e r  la 
p re tem p o rad a  con el To rrijo s de 
A u g u sto  Luna. S e  tra ta  de 
cu atro  fu tb o lis ta s  del ju ven il del 
T o rr ijo s , que e s te  año  ha 
a s c e n d id o  b r illa n te m e n te  a 
ca teg o ría  N acio na l.

A l c ie rre  de e s ta  ed ic ió n , el 
c lub  to rrijeñ o  había e fe c tu a d o  el 
f ich a je  del po rtero  A m aro, que 
la pasada cam p añ a m ilitó  en el 
P e g a so  y  el d e lan te ro  Aguilera. 

Según  in fo rm ó a e s te  se m a n a rio  Pablo D íaz, v ic e p re s id e n te  del 
• c lub , la in tención  e s  f ich a r a cu atro  o c in co  ju g a d o re s  m á s . "H a y

que apunta la r al eq u ip o . Ya te n e m o s  va rio s fu tb o lis ta s
, apa labrados", e xp lica .

De la pasada tem p o rad a  co n tinú an  el la tera l d e rech o  Pedro  
Pablo, el cen tra l A lvaro, el m e d io cen tro  Jo su é , el banda izqu ierda 
D ie g o  R o d r íg u e z - to d o s  e llo s  sa lid o s  de la ca n te ra -a d e m á s del 
ce n tro ca m p is ta  Fran y ju g a d o re s  com o  Zurro, Franco, Alex, 
Diego Sán ch ez y Roncero, e n tre  o tro s.

EL MORA PUEDE SUBIR

La desaparición del M anchego por deudas puede propiciar el 
a scen so  del Mora a Tercera . Al club m oracho, que lleva varias 
tem poradas intentando abandonar la Autonóm ica , no le va a coger 
despreven ido el a scen so , ya que su presidente , Ángel Cervantes, ha 
calculado esta posibilidad, y  habría tiem po de rehacer la plantilla. No 
obstante , e s  posible que el M anchego haga com o el Esq u iv ias , que 

H  com ience  Ja te m p o ra d a ^  [uego se_ retire.
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C E R R O  G A N A N  EN  A Z U C A IC A

FELIC IA N O , 
IC O N O  D E L T E N IS

El tenista toledano ha vuelto a 
salir c laram ente fortalecido de la 
victoria española en cuartos de 
final de la Copa Davis.

No e s sólo que ganara el 
partido de dobles junto al 
e léctrico Verdasco sino el peso 
que tiene  Feliciano en e ste  
equipo, ya que es el gran 
anim ador, la ind iscu tib le  
referencia psicológica del grupo, 
transm itiendo  su ap lastan te  
optim ism o a todos los 
com ponentes del equipo. El de 
Portillo es el alma mater.

Raúl Á lvarez y Ana María 
del Cerro , c o rre d o re s  del 
C lub A tle t ism o  To ledo, fueron  
los ganado res de la X  Carrera 
P o p u la r de A z u c a ic a , un 
even to  deportivo  que contó 
con la partic ipación  de m ás de 
120 co rred o res agrupados en 
d is t in ta s  c a te g o ría s . Raú l y 
A n a  M aría  se  m o stra ro n  
se g u ro s  y  c o n v in c e n te s , 
d em o stran d o  que e stán  en 
buen m om ento .

Hay que d estacar, ad em ás , 
la v ic to rias  de Daniel Díaz 
Enam orado en in fan tile s , y  el 

segundo  p uesto  de David Fernández-Salinero, del San Pablo en 
V ete ran o s A  (de 35 a 44  añ o s). En V e te ran as A  se  im puso  la 
ta laverana Ángela Araujo, segu ida de Carolina Fernández. En 
V ete rano s C (m ayo res de 55 años) la v icto ria  fu e  para Andrés  
Cabello, del CC M -CAT.

El even to  fu e  organizado por la A so c iac ió n  de V ec in o s "L a  
Cande laria  y  contó  con la co laboración del C lub A tle t ism o  Toledo y  el 
Patronato  D eportivo  M unic ipal . FÓTO: AURELIO

ü i u n m i í «
CARRERA EN COBISA

EL TOSHIBA Polígono vuelve a 
Liga EBA, donde será el único 
representante toledano. En tiem
pos de crisis devastadora-que se 
lo pregunten al Gerlndote-el club 
del Polígono ha sabido jugar "la 
partida de ajedrez" de la econo
mía, y ahí están, en una categoría 
muy atractiva, con Fran Cano 
como mas que posible candidato 
al banquillo. El club presidido por 
José Luis Bañeza, un tipo que ha 
sabido actuar con eficacia, va a 
contar con unos 160.000 euros de 
presupuesto y su filosofía pasa 
por fichar jugadores de la tierra, lo 
que es una apuesta inteligente 
que dará sus frutos.

La I C arrera  Popular 
de C o b isa  fu e  un buen 
día para los afic ionad o s 
al a t le t ism o , que 
aprovecharon  la cita para 
d is fru ta r  de e s te  
d e p o rte . El e ve n to  
estu vo  organizado por el 
A yu n ta m ie n to  de la 
localidad y contó  con el 

co n cu rso  de m ás de 200  a tle ta s , d esd e  ch u p e tin es  a ve te ra n o s , que 
se  lo pasaron en grande y  recib ieron  el ap lauso  de los e sp e cta d o re s  
que se  congregaron en las in m ed iac io n es para ve r el paso  de los 
a tle tas .

El a lca lde  de C o b isa , Félix Ortega, fu e  el encargado de en tregar 
los p rem ios a los e sfo rzad o s co rred o res . Hubo jam ó n , q ueso  y lom o.
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deportes

SER G IO  LUJAN, 
C O N  LA  SELEC C IÓ N

M A N U EL SER R A N O , PLA TA  EN  
E L  C A M P EO N A T O  D E  ESPA Ñ A

El nadador toledano Sergio  
Luján, que lidera el ranking de su 
categoría en E E UU ,  ha sido 
convocado por la se lección  
española para el X  Festiva l 
O lím pico de las Ju ven tu d es 
Europeas, que se  celebra en 
Tampere (Finlandia) desde el 19 de 
julio.

Luján y sus com pañeros fueron 
convocados en Madrid por la 
Federación el pasado 14 de julio, y 
allí han estado concentrados. Luján 
tiene sólo 16 años.

a ¡M i1
SI NO SUCEDE algún Imprevisto, y 
no hay que perder la esperanza, el 
Manchego está destinado a desa
parecer por las deudas. Varios 
años después, un grupo de diri
gentes incapaces, de aventureros 
de poca monta, vuelven a llevar al 
club al pozo de 2a Autonómica. 
Durante la temporada se compor
taron como charlatanes de feria, y 
ahora se recogen las consecuen
cias. Incapaces de ilusionar a las 
empresas de la zona, dejando que 
pasara el tiempo sin gestionar 
seriamente el club, estos señores 
no han estado a la altura. Igual 
salen pero luego el equipo tiene 
que retirarse. _

M anuel Serran o  Laguna (a la
izqu ierda), nadador del CN To ledo , ha 
logrado la m edalla de plata en 200 brazas en 
el cam peonato  de España en edad escolar, 
d isputado en Gijón. M anuel hizo una carrera 
esp ectacu la r, dem o strando  su s  grandes 
cualidades. A rriba, podem os ve r al equipo 
com pleto  de Castilla La M ancha, donde 
tam bién estaban Paco Asensio y David 
Fernández.

EL BUEN ANO DE MARIA
M aría Pérez Sán chez,

nadadora del Club Oriol Im perial, 
ha realizado  una tem porada 
fo rm idab le , algo que se  puede 
co m p ro b ar m irando la gran 
cantidad  de m ed a lla s  que ha 
consegu ido .

M aría logró cuatro m edallas de 
oro y una de b ronce  en el 
C am p eo n ato  de Esp añ a  de 
S a lva m e n to  y  So co rrism o , 
disputado en M álaga a fin a les de 
junio. A  esto  hay que añadir las 
tres m edallas de oro en el Regional 
de C uenca , y  m u chas m ás.

M aría ha dem ostrado que rinde 
en los m om entos m ás d ifíciles.
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E M I L I O  J I M É N E Z

D A V ID  A R R O Y O  
Q U IER E  R EN D IR  MÁS 
EN E L T O U R
El ciclista talaverano David Arroyo, 
del Caisse d'Epargne, se muestra 
optimista cara a la última semana 
del Tour de Francia, una vez que 
parece haber solucionado su bajo 
rendimiento en las primeras etapas 
de montaña. La caída sufrida en la 
etapa que finalizó en Barcelona ha 
hecho que el corredor de la Ciudad 
de la Cerámica haya disputado 
algunas de las etapas aquejado de 
mareos por las contracturas 
cervicales que se produjo, pero lo 
bueno es que por estas lesiones no 
se ha exprimido en las jornadas 
montañosas y ahora está más 
entero. Arroyo se plantea obtener 
una victoria de en los Alpes y, 
además, ayudar a Luis León a que 
ascienda lo más posible en la 
clasificación general. Pero para ello 
debe de encontrar su estado físico. 
No obstante, Arroyo -a medida que 
avanza la carrera- está 
comprobando que sus piernas 
responden mucho mejor que en la 
primera semana.

BERMÚDEZ DEN UN CIA A L  TALAYERA MIENTRAS 
EL CLU B CO N TIN Ú A  FICHANDO FUTBOLISTAS

El hasta ahora entrenador del Talavera CF, Ju a n jo  B e rm ú d e z , ha 
denunciado al Talavera C F  por no haberle abonado ni uno sólo de los 
se is  m e se s  que trabajó en el club. Si la directiva no lo so luciona, el 
nuevo técn ico  M ano lo  A lfa ro  no podrá sen tarse  en el banquillo. 
M ientras, la secretaría  técn ica continúa fichando jugadores. A s í, ya han 
llegado al club blanquiazul Is ra e l -medio centro del C iem pozuelos de 29 
años de edad-, Q u iq u e  -m ediapunta del F lércu les B de 22 años-, Jo rg e  
M aru g án  -portero talaverano de 22 años que v iene  del Vicálvaro-, 
V íc to r  M a rt ín e z  -defensa central de 23 años del Rayo Vallecano B- y 
D iego  H e rvá s  'D id í' -interior de 23 años que procede del M ó sto les . En 
la foto, el secretario  técn ico  J a v ie r  R o d ríg u e z  en la presentación de 
Israel y  Quique.

FERRERY MARTÍN 
DEJAN ELTALAVERA

El cancerbero Rubén Martín -en la 
foto- y el defensa Israel Ferrer han 
llegado a un acuerdo con el Talavera 
CF para dejar la disciplina 
blanquiazul. A ambos le restaba aún 
un año de contrato con la entidad, 
pero han decidido marcharse. Eso sí, 
el club les debe de abonar la 
cantidad que les adeuda de la pasada 
campaña. Ferrer deja la práctica 
activa del fútbol porque se ha 
enrolado en la Policía Nacional.
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QUINTAS ENTREN ARÁ E S C U D E R ÍA T A L A V E R A  PRO G RA M A  E L  MÁS 
A L SAN PRUDENCIO E S P E C T A C U L A R  D E LO S  R A LLY ES

El hasta ahora entrenador del 
Talavera B, Lu is Quintas, 
preparará la próxima campaña al 
CD San Prudencio, una vez que el 
Talavera CF decidió prescindir de 
sus servicios y eso que ascendió 
al filial a la categoría de 
Preferente. El Talavera ha 
despedido al técnico porque en 
distintos medios de comunicación 
locales ha criticado el 
comportamiento del presidente 
Tino Muñoz con la cantera.

Escudería Talavera se ha propuesto que el XXIV Rally de Talavera 'Memorial Félix 
Capitán' sea el más espectacular de cuantos se han desarrollado hasta ahora. 
Joaquín Cepeda, presidente de Escudería Talavera, asegura que en esta prueba 
tomarán parte quince integrantes de su club y, a la hora de cerrar esta edición, 
ya se habían inscrito 52 vehículos. El último día de inscripción es el próximo 
miércoles 22. Cepeda mantiene que "los pilotos deberán de entrenar más 
porque las mejoras que se están realizando en algunas carreteras ha hecho que 
desde La Hinojosa no nos desplacemos a Almendral de la Cañada y s í se suba 
El Piélago". Los demás tramos será habituales, lo que significa que en la jornada 
matinal se correrá por Alcaudete de la Jara, el Gébalo, Robledillo y La Fresneda. 
La llegada del primer piloto está prevista para las ocho de la tarde y la salida se 
producirá en la noche del día 24.

E L T A L A V E R A N O  ÁLVARO  B A U T IST A  Q U IER E  
R EC U P E R A R  E L  L ID ER A TO  L O A N T E S  P O S IB LE
El piloto talaverano A lvaro Bautista (Aprllia) asegura que se siente "muy 
motivado" para recuperar el liderato del Mundial en el Gran Premio de 
Alemania, que se disputa este mismo domingo en Sachsenring. "Tengo 
mucha motivación y fuerza después de que en el último gran premio me 
quedara con la miel en los labios y tengo la Intención de desquitarme, aunque 
siempre manteniendo la cabeza fría", añade Bautista. Alvaro dice que, 
aunque se haya perdido el liderato, hay que "estar tranquilos porque la 
distancia no es grande respecto al primer clasificado", el nipón Aoyam a, del 
que le separan trece puntos. "Hay que ir al siguiente Gran Premio listo para 
seguir trabajando tan bien como hasta ahora, y sumar el mayor número de 
puntos", asevera. Eso sí, el motociclista talaverano reconoce que el circuito 
alemán "no es el más apropiado" para las características de su Aprília porque 
el trazado es "muy revirado".
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EL COLOR Y LA COMPOSICIÓN SON LA BASE DE LA PINTURA

Beato la evolución del 
artista a través de su obra

Un total de 60 piezas realizadas desde 1971 hasta el pasado mes de mayo componen la 
exposición 'Beato: presencia de tiempos', que se exhibe en el Museo de Santa Cruz hasta 
el próximo mes de septiembre. La muestra, una retrospectiva de este artista miembro 
del grupo Tolmo, permite ver la evolución de la obra, "que es paralela a la evolución del 
artista como persona, porque el tiempo y las experiencias dejan huella, que se trasluce 
en las piezas", indica Eduardo Sánchez Beato.

La consejera de Cultura, Soledad Herrero, y  e l crítico José M artín Medina, autor del 
catálogo, asistieron ala inauguración.

El color y la  com posición  son siem 

pre lo m ás im portante de cad a  

cu ad ro , el tem a, suele se r la 

excu sa  p a r a  ju g a r  con los co lores", indi
ca Eduardo Sánchez Beato ante las 
60 piezas, de gran formato que pre
senta en la planta baja del crucero 
del museo de Santa Cruz.

La exposición, inaugurada el mar
tes 14 y que podrá verse hasta el 12 
de septiembre, está organizada cro
nológicamente en cuatro secciones, 
ubicadas en cada uno de los brazos 
del crucero: La primera parte, bajo el 
título ‘In icio, M elqu e, E ro s y B estiar io ’ 

recoge obras realizadas entre 1971 y 
1980; la segunda etapa, que ha lla
mado ‘T extu ras con tra  p lan o s’ , mues
tra, en dos series de piezas elaboradas 
a lo largo de la década de los 80, el 
contraste entre unas y otras “como se 

p a sa  de los ocres y grises a  u n a  p ale ta  
m á s c la r a " .  El tercer apartado 
‘G e o m e tr ía s , vu elos y a tm ó s fe ra s ’ ,

hace un recorrido desde las pinturas 
abstractas y geométricas con colores 
fuertes a los cuadros en los que pre
domina el azul y en los que la figura 
humana va adquiriendo protagonis
mo. En la última parte, ‘P aisa jes  

h u m an os’ , “ la  fig u ra  se convierte en  un  

elem ento com positivo del cu adro , que  
tom a la  actu alidad  com o m otivo /excu sa ,

porque la  h istoria que intento co n tar en  

cad a  p ieza  es secu n d aria  respecto a l 

ju ego  de com posición  y color, y a  que no  

depende sólo de la  vo luntad  del artista , 

sino de la  apreciación  del espectador” , 
señala Beato.

“A  lo largo de la  exposición  se puede 

ver el debate entre la  ab stracción  y la  

p in tu ra  figu rativa , que se ha m antenido
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UNA BECA DEL MINISTERIO DE CULTURA LE PERMUTÓ TRABAJA UN AÑO SOBRE MELQUE

Un cuadro es sobre todo
composición, estructura y color. La 
figura humana, la arquitectura o las 

formas geom étricas son elementos para 
lograr el resultado final

du ran te todos estos a ñ o s. E n  determ in a

das e tap as , com o la  que he llam ado  

‘V uelos e lo a ro s ’ , se m ezclan , en  otras 

predom ina la  ab stracción , pero la  fig u ra  

h u m an a y su s huellas, com o la  arqu itec

tu r a , siem pre m e h an  in tere sad o . 

A d em ás la  ab stracción  p u ra  lim ita m ás  

el proceso de creación  de u n  cu ad ro ’’ , 

indica el artista, que no se ha decan- 
tado por ninguno de los dos estilos 
sino que los ha ido combinando a lo 
largo de su obra.

“L o s colores ap agad o s, ocres y gri

se s, de la  p rim era  época responden  a  la  

sociedad  triste y gris de aquellos añ o s en  

Toledo, pero tam bién  el estado  de

ánim o se n o ta  en el resu ltado  

fin a l de u n a  p ieza , au n qu e cad a  

u n a  tiene su  propio proceso de 

creación  y v a  pidiendo tanto los 

co lores com o las te x tu ra s . 

F in alm en te es la vo luntad  del 

artista  la  que decide cu ando  

está  term inada o que elem entos 

inclu ir. E s  m u y com plicado  

definir el proceso de e lab ora

ción de cad a  c u a d ro ,”  indica 
Beato.

El pintor, miembro del 
Tolmo, se muestra satisfecho del 
resultado de esta muestra, “ que es u n a  

asp iración  de cu alqu ier a rtista , hacer

E l p in to r Eduardo Sánchez Beato se m uestra 
satisfecho de exponer en e i Museo de Santa Cruz.

grupo
u n a  gran  exposición  en un  lugar em ble

m ático , com o el S a n ta  C ru z- A h o ra  

estoy contento con  lo que hago , lo que  

siem pre  he q u er id o , ded icarm e a  

p in tar ."

I
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o ATOYYO | l p  D isponemos de Salón

B Ü H  para Reuniones 
E specialidad en de Empresa
A rroces y A sados asador y Celebraciones

El buen sabor Toledano
La singularidad es el ca lificativo  que m erece este restau 
rante toledano, cuando hablamos de e legancia , decoración 
y buena cocina . Su oferta está compuesta por las recetas 
más trad ic ionales, e laboradas como antaño, al mismo 
tiempo que se puede degustar una cocina de vanguardia 
europea de alto prestig io , con una presentación exqu isita .

asadorpalenciadelara.es reservas@palenciadelara.es Nuncio Viejo, 6 45001 Toledo (junto a la Catedral) . .  
Tei. 925 25 67 46 Fax. 925 21 55 56

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Aquí. #725, 18/7/2009.



5 8 /  A Q U Í  C A S T I L L A - L A  M A N C H A

c u l t

TURISM O
Ruta Garcilaso, gratis, los 
sábados de julio y agosto

La conceja la de Em pleo , 
Turism o de Toledo, M ila g ro s  
To lón , anunció la puesta en mar
cha de una nueva ruta literaria por 
el Toledo de Garcilaso de la Vega, 
que se  celebrará todos los sába
dos de julio -d esd e  el día 18- y 
agosto. Tolón anunció que las ins
cripciones se  podrán realizar a par
tir de día 15 en la Oficina del 
Patronato Municipal de Turismo. 
Indicó que su duración será de en 
torno a dos horas, y  será gratuita, 
con capacidad para unas 50 perso
nas, ya que si se  am pliase ese  
núm ero, "se distorsiona el mensa
je", y  añadió que no habrá proble
ma para disfrutar de ella, debido a 
su duración hasta finales de agos
to. El programa se  realiza en cola
boración con las asociaciones de 
guías profesionales de la ciudad.

A R Q U EO LO G ÍA
El C u rso ‘Vega Baja’ se amplía
a tres semanas

Treinta y cinco estudiantes pro
cedentes de diez universidades 
españolas y una italiana participan 
en el III Curso Internacional de 
Arqueología 'Vega Baja'. El decano 
de la Facultad de Humanidades de 
Toledo y codirector científico de las 
excavaciones, R icardo  Izquierdo, 
destacó el carácter 'serio' de esta 
iniciativa, que tiene como novedad 
una mayor duración (tres sem anas 
frente a las dos de años anteriores) 
y  un programa de prácticas de 
'arqueología urbana' dirigido a estu
diantes de historia.

U N IVERSID A D
Más titulaciones en Toledo

El Ayuntam iento de Toledo ha 
cedido a la Universidad de Castilla- 
La M ancha (U CLM ), la totalidad de 
los te rreno s de la Fábrica de 
A rm as m ediante la firm a de un 
convenio por el que se  traspasan 
unos 40 .000  m etros cuadrados 
que se  encuentran a la izquierda 
de la Puerta de Obreros, en los 
que se  ubicarán la sede definitiva 
de la E scu e la  Superio r de 
A rquitectura y  un instituto de 
investigación . El C o nse jo  de 
Gobierno de la Universidad aprobó 
la creación, en Toledo, de los títu
los de Arquitectura (a partir de 
2010-2011) y  Traducción e inter
pretación.

i CO N G R ESO  
Toledo reúne lo más granado 
de la fotoquímica mundial
El egipcio A . H. Z e w a il, premio 

I Nobel de Química en 1999, pro- 
• nunciará la conferencia de apertura 
: de la XX IV  Conferencia 

Internacional de Fotoquímica, que 
reunirá en Toledo, del 19 al 24 de 

: julio, a cerca de 500 investigadores
■ de todo el mundo en esta rama de 

la química. La terapia fotodinámica 
para la curación del cáncer, el dise
ño de nuevas células fotovoltaicas 
para generar energías limpias, el

: uso de la luz en técnicas de con
servación del arte, el comporta
miento de las células a nivel indivi
dual, o el desarrollo de nuevas téc
nicas para el estudio del mundo 

: microscópico son algunos de los 
tem as que se abordarán en esta 
reunión, la m ás importante del sec-

■ tor a nivel internacional.

Museo de Santa Fe
Pintura. Eduardo Sánchez Beato. 
Hasta el 12 de septiembre.

Posada de la Hermandad.
Gladiadores. El mayor espectáculo 
de la antigua Roma. Hasta el 27 de 
septiembre.

Centro Cultural San Clemente.
Escultura. Marciano Buendía. Hasta 
finales de julio.

Capilla de Reyes Nuevos. Catedral
Libros. Encuadernaciones artísticas 
de los los fondos de la Catedral. 
Hasta el 10 de septiembre.

Galería Espacio de Arte. Olías.
Pintura. Colectiva de los alumnos de 
la Escuela Taller de Olías. Hasta el 18 
de julio.

Biblioteca de San Pedro Mártir
Libros. Traducciones europeas de 
'Los cuentos de las Mil y una 
noches'. Hasta diciembre.

Iglesia de San Sebastián.
Música. Recital de piano, Fernando 
Olmos, y soprano, Eva Trigueros. 
Viernes 17, a las 22 h.

Plaza de Padilla.
Música. Quinteto de Jazz. Sábado 
18, a las 22 h.

Recinto Ferial de La Peraleda.
Informática. Party Quijote. Torneos, 
actividades, charlas y talleres en 
horario continuo entre las 11 h del 
jueves 16 y las 18,30 del domingo 
19 de julio.

actividades
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Tinta de verano

M USICA
Verano musical en 
plazas y jardines

El concejal de Cultura, Angel 
Felpeto, presentó la programación 
musical de este verano, que Incluye 
una decena de conciertos de intér
pretes toledanos y cuatro de las 
bandas municipales entre el 17 de 
julio y  el 16 de agosto. El ciclo se Ini
cia el viernes 17 en la Iglesia de San 
Sebastian con un recital de 
Fernando Olmo y Eva Trigueros; 
el sábado 18 la plaza de Padilla 
acoge un concierto del quinteto de 
Jazz de Diego Sánchez; otro quin
teto, este de viento 'Forum' actua
rá en el mismo lugar el viernes 24; el 
sábado 25 será el turno del dúo 
Ethnos Atramo. El siguiente fin de 
semana, Fraggel Band actuará en 
la Plaza de Padilla, mientras que el 
sábado el Paseo del Tránsito acoge
rá el concierto de Jo Jazz Quartet. 
En el m ism o escenario actuará 
Sphera Antiqva, el día 8 de agosto, 
mientras que Fernando Mosquera 
lo hará el 7 en el Paseo de la Vega, 
donde del 13 al 16 actuarán las ban
das municipales.

PREMIOS
Mención de honor para los 
toledanos de lima

El grupo Ensem ble lima, com
puesto por los toledanos David 
Olivares y Hernán Milla y la alba- 
ceteña Rosa Sanz, obtuvo, una 
Mención de Plonor, por unanimidad 
de todo el jurado en el XVII 
Certamen Internacional de Música 
de Cámara 'Mlrabent I Magrans', 
celebrado en Sltges. En la fase final 
de este certamen participaron un 
total de 18 grupos procedentes de 
España y Europa

Cómo está el mundo, Facundo! A s í que un "terrorífico 
error" se  lleva por delante a un Infante. Los ciclistas se  
resisten a correr sin "pinganillo". Un tal Bárcenas marea la 

perdiz y  pone de los "n e w vv io s"  a m ás de uno y una. Al mode
lo de financiación lo llaman ¿sudoku? Berlusconi sigue haciendo 
de las suyas. Lux Greco es un baño de orgullo ciudadano. Todo 
es tinta de verano. Y  yo aquí en este lodo vespertino del áureo 
río. Las ranas siem pre con su raneo. Y  encima va y se  muere 
Eduardo Chamorro, que escribió una novelita de título 'El zorro 
enterrando a su abuela debajo de un almendro' y  que tenía una 
filosofía de la vida que para sí quisieran algunos. Los del Gürtel 
siguen dando que hablar, ¡cuestión de pastuqui! Carlos Iserte no 
deja títere con cabeza en un artículo y  pone al periodismo de hoja 
de perejil. En la localidad catalana de Cervelló usan un rebaño 
para crear cortafuegos ¡Insuperable! MI sapo m e pregunta con 
una sonrisllla que ya m e dirás que cómo tengo el puchero de las 
"ta jás". Y  eso ya m e ha sacado de punto, porque yo el puchero 
de las tajás lo tengo como lo tengo y no se  hable m ás. El 
Gobierno gibraltareño se  nos sube a la chepa. Los sindicatos ale
m anes advierten contra el “dopaje" en el trabajo y afirman que 
son cada vez m ás los trabajadores que recurren a rem edios para 
increm entar su rendimiento y  afrontar "el creciente estrés". 
¡Manda güevos! Y  yo con estos pelos, qué digo pelos, si las 
ranas som os calvas. Vam os que tenem os un veranlto para 
engrasar los cojinetes y, m ientras, "garganta de seda" soplán
dole al oído al conquense del Pozo para que rellene la columna. 
No sé  por qué no m e voy de vacaciones ya al Egeo o a visitar a 
mis herm anas del Tíber. Es  que aquí no se  puede aguantar. Y  lo 
que m enos la "teletoreo" y  mira que le gustan a mi sapo los 
toros, pero redlós, ¡qué em pacho!, ni que tuviera Intereses el 
míster. ¡Que sí, que sí, que Ronaldo ya está aquí! y  es tan guapo 
o m ás que el Inglés que estaba casado con la "p ija", aunque hay 
quien dice que CR9 hace a pelo y a pluma. Pues que haga lo que 
le dé la gana. Me voy, ahí os dejo, al calor del verano.
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F ie ó ta ó  Patronales/ * . _
Del 23 al 27 de Julio 0 €%

Jugvgó , 23
EN LA PLAZA DE LA CONCORDIA:
A las 21,00 h. Actuación de Blanca de Luna y sus Mariachis. 
Alas 21,30 h. CORONACIÓN DE NUESTRAS REINAS Y 
DAMAS 2009.
A las 22,00 h. PREGÓN DE FIESTAS por Ramón Labrador 
Encinas.
Alas 22,15 h. CHUPINAZO - COMIENZO DE FIESTAS 2009. 
Hasta las 11,30 h. Continuación con la actuación de Blanca de 
Luna y sus Mariachis.
EN EL RECINTO FERIAL:
Ala 1,00 h. Espectáculo-Festival FESTIVAL CADENA 100- 
RADIO HORNACHO.
A las 3,00 h. Macro Disco “Hook” con Mario y David.

Viemeó, 24

Súbetelo, 25
EN LAS INSTALACIONES DE LA PISCINA MUNICIPAL 
De 11,00 a 14,00 h. ACTIVIDADES DE OCIO Y  TIEMPO LIBRE. 
De 17,00 a 20,00 h. Kayak Polo y Lacrosse.
EN EL RECINTO FERIAL
A las 12,00 h. Inauguración del IV MERCADO MEDIEVAL DE 
COBISA (Durará hasta el Domingo).
A las 14,00 h. DEGUSTACIÓN DE PAELLA. Ofrecida por el ayun 
tamiento de Cobisa. Colabora Asociación de Mayores “La Atalaya”. 
Lugar: Local de la Asociación.
A las 24,00 h. VERBENA, orquesta “San Diego”.
A las 4,30 h. Macro Disco “Hock” con Mario y David.

Domingo, 26
A las 10,30 h. PASACALLES AMENIZADO POR LA BANDA 
MUNICIPAL DE COBISA, por las calles más céntricas de nuestro 
pueblo.
A las 11,30 h. Desde el local de la Asociación de Moyores “La 
Atalaya”, RECOGIDA DE AUTORIDADES, BANDERA, REINA, Y  
DAMAS DE HONOR, acompañados por LA BANDA MUNICIPAL. 
A las 12,00 h. SOLEMNE MISA EN HONOR DE NUESTRA 
PATRONA LA VIRGEN DE LAS ANGUSTIAS.

Ayuntamiento

A las 13,00 h. En la Plaza de Concordia. 
TRADICIONAL BAILE DE LA BANDERA.
A las 20,45 h. PROCESIÓN Y  BESAMA
NOS.
EN EL RECINTO FERIAL 
23,30 h. ESPECTÁCULO DE VARIEDADES. 

■Espectáculo infantil, tus amigos de la Tele. 
■Espectáculo de Copla Nayara Madera. 
■Actuación del Mago Humorista “El Gran 

Emilio”.

Lunoó, 27

Alas 20,30 h. GRAN DESFILE DE CARROZAS, amenizado por 
el grupo “Samba Brasil”. Salida Parque del Torrontero.
A las 24,00 h. en el Recinto Ferial, Macro Disco “Hook” con Mario 
y David.
A la 1,30 h. QUEMA DE FUEGOS ARTIFICIALES, pirotécnica “La 
Sangreña”.
A las 2,00 h. Concierto del grupo: “La madre que los parió.”
A las 4,00 h. Macro Disco “Hook”.

EN LA PLAZA DE LA CONCORDIA:
De 11,00 a 14,00 h. y de 17,00 a 20,00 h. 
JUEGOS INFANTILES para el disfrute de niños 
y niñas: Castillos inchables, Tren, Camas elásti
cas,...
EN EL RECINTO FERIAL 
A las 22,30 h. ENTREGA DE TROFEOS Y  
PREMOS. Se entregarán los trofeos de las 
competiciones, así como los premios de los con
cursos de la semana cultural.
A las 23,30 h. VERBENA, orquesta “Fashion”. 
A las 3,00 h. TRACA FIN DE FIESTAS.

Nota: Los días 24 y 25 de Julio, del 1,00 a 13,00 
h. y de 18,00 a 20,00 h. en el hall del Centro 
Cultural Alberto Sánchez, estará abierta la 
EXPOSICIÓN DE TRABAJOS MANUALES de 
la Asociación de Jubilñados “LA ATALAYA”.

Í A M f n
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agenda

Cumpleaños
17 de julio: José María Conejo "El 
Chato", empresario con tienda en 
Cobisa, 44, Diego Muñoz Moreno, 
estudiante, 10, Noelia Pina, opera
dora de la confección de Sonseca, 
36, Josefina Rocamora, exconcejala 
del Grupo Socialista del 
Ayuntamiento de Talavera de la 
Reina, 56, Marta Corrochano, 27, 
María Luisa Fernández Trujillo, ama 
de casa, 66.
18 de julio: María Soledad García 
Bermúdez, ingeniero agrícola, Rosa 
María Huerta Álvarez, administrati
va, 34, Mariano Huerta Muñoz, 
empresario, 64, Juan Rincón 
Rincón, 49, José Ignacio Rodríguez 
"El Puchi", novillero, 41, Ángel Díaz 
Gutiérrez, 50.
19 de julio: Justino Pérez 
Rodríguez, empresario de Hoteles 
Beatriz, 53, Celinda Candelas, 41, 
Marina Moya Moreno, senadora del 
Grupo Popular, 54, Antonio Merino 
Galán, repartidor de prensa, 57, 
Carmen Luz Cabezas, profesora de 
baile, 48, Mireia Galván Buenadicha, 
empresaria y seguidora del 
Barcelona, 42.

20 de julio: Raquel Morcillo, can
tante y funcionaría de la Diputación 
Provincial de Toledo, 39, Yolanda 
Sánchez Lucerna, 36, Enrique Soto, 
entrenador de fútbol sala y periodis
ta, 25.
21 de julio: Alvaro Domínguez 
Rubio, 2, Moisés Martín Fernández, 
estudiante, 7, Noemí García Cádiz, 
pastelera, 27, Javier Robles García, 
concejal del Grupo Socialista del 
Ayuntamiento de Talavera de la 
Reina, 57, Rafael Díaz, 67, María 
Luisa Cabo, 47.
22 de julio: Claudia Di Paolo, pelu
quera y estilista, 39, Miguel Zurita, 
cocinero, 24.
23 de julio: José Antonio Rodrigo 
Lozano, atleta, 49, Sergio Díaz- 
Guerra, empresario 34, Javier 
Noriega, nadador y licenciado, 29, 
Jaime Mesía, estudiante, 19, Javier 
Igual, ganadero de Lagartera, 54, 
Sergio Navacerrada Morón, motoris
ta, 27.

Fallecimientos
(del 7 al 13 de julio)
María Antonia Olmos García Calvo 
69, Ricardo Peces Aguilera 71,

Marino Humanes Aguado 61,
María del Pilar Madroñal Huertas, 
70, Mariano Bermúdez Rubio 76, 
Juana Andrade Pérez 79, Juliana 
González Bargueño 83, Gabino 
Alonso Herrero 78, Juliana Martín 
Pérez 85, Juan Chacón Marín 86, 
Florencio Morales Rey, 90, Petra 
Moreno Guerra 77, Manuela 
Bonilla Ruiz 64, Francisca 
Sánchez Cabello 88, Herminia 
Manzanero García 74, Tiburcia 
Margarita Gamero Ruiz, 92,
Teresa Sánchez Pérez 85, Luciana 
García Daga 98, María Luisa 
Navalmoral Figueras 41, José Luis 
Gómez González 62, Tiburcio de la 
Cruz López 83, Manuela Bonilla 
Ruiz 64, Simón Heras Heras 60, 
Isabel Ruiz García 88, Prudencio 
López Jiménez 81, Adela Sánchez 
González 96, Pablo Prieto Hurtado 
75, Agustín Pérez Madrid 83,
Silvia Porras Bustamante 32, José 
Cruz Gómez 65, José García 
García 83, Juan Manuel Romero 
Medina 81, Eugenio López Rojas 
51, José Chico García 95, 
Francisco Tenorio García 62,
Jesús Rodríguez Sánchez 46,
Félix Martín de la Fuente 70, Julia 
Herencias Mejías

RUBIO
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Real Cinema 
(Olías)

Bruno
La proposición 

Harry Potter y el misterio del 
Principe

La edad de hielo 3 
Coco: de rebeldía a la 

leyenda Channel 
Transformers 2 

La última casa de la 
izquierda

Kika superbruja y el libro 
de los hechizos 

Ángeles y demonios 
Milenium. Los hombres 

que no amaban a las 
mujeres

Los mundos de Coraline 
Tetro

Para información sobre los 

horarios y salas,

Teléfono 925 - 49 12 91

Cinesur 
(Luz del Tajo)

1 8  D E  J U L I O  D E  2 0 0 9 / 6 3

horóscopo
P O R  EL M Á G I C O  DE T O L E D O  |
D E L  I 9 A L  2 5 D E  J U L I O

Necesitas un poco de calma y rela
jación para sentirte bien. Unos días 
de soledad también pueden ser un 
buen bálsamo para tus inquietu
des. Los asuntos familiares no tie
nen una solución rápida, por más 
que tu intentes darles carpetazo 
inmediatamente. Razonar en voz 
alta te permitirá ver con claridad 
planteamientos, nudo y desenlace.

23 J U L I O  
23  A G O S T O

Debes volver a explicar tus posi
ciones con total sinceridad, tus 
argumentos son convincentes, 
pero se pueden haber olvidado y 
esa es la causa de los problemas 
emocionales que estás atravesan
do. Por mucho que te gusten las 
fiestas y las noches de diversión, 
debes poner límites, tu salud no es 
de hierro y puede resentirse.

i i 2 3 NOVIEMBRE 
21 DICIEMBRE

sagitario
Ahora es el momento de poner en 
práctica todo lo que has aprendido 
sobre el amor. Verás que los resul
tados son óptimos en poco tiem
po y que mejora mucho tu vida 
sentimental, tu agenda social y (of 
course) tus relaciones afectivo- 
sexuales. Deja de perseguir impo
sibles y sumérgete en las aguas 
frescas del norte.

21 A B R I L  
2 1 MAYO

La vida sedentaria no es lo que más 
te conviene, ni lo que más te ape
tece. Intenta poner un poco de 
movimiento tanto a tus actividades 
sociales y lúdicas como a tus tareas 
laborales. Si decides cambiar ese 
plan familiar, tan antiguo, por otro 
de última hora con los amigos sufri
rás los desplantes de unos y otros 
que pueden acabar en bronca.

2 4  A G O S T O  
2 3 SEPTIEMBRE

Es posible que empieces a com
prender los cambios en tus senti
mientos, algo que ya sabías (desde 
el subconsciente) pero que te cos
taba asumir (conocer desde el 
consciente y la razón). Verás como 
muchos momentos sin sentido 
empiezan a encontrar su lógica. Tu 
salud empieza a mejorar y en poco 
tiempo te sentirás al 100 por cien

2 2 DICIEMBRE 
20 ENERO

No pretendas convertirte en organi
zador de los planes del verano, hay 
alguien que tiene más empuje y 
que se gana a la gente para que le 
secunden, si tu también lo haces 
disfrutarás de una temporada diver
tida y llena de placeres (espirituales 
y físicos). En el trabajo debes poner 
un poco más de cariño si quieres 
que las cosas salgan bien.

Harry Potter y el misterio 
del Príncipe 

La proposición 
Pagafantas 

Transformers 2 
La venganza de los 

caídos
La última casa de la 

izquierda
Más allá de la duda 

Ice Age 3 
Paintball 

Bruno

Para información sobre los 

horarios y salas 

Teléfono 925 -23 46 58

Es mejor que reserves tus opinio
nes si quieres evitar tormentas a tu 
alrededor, en especial si se trata de 
asuntos relacionados con los senti
mientos. Procura ver siempre el 
lado positivo de las cosas y resaltar
lo en los momentos delicados. No 
dejes que la apatía y la desgana 
interfieran en el desarrollo de tus 
proyectos, ¡dáles marcha!

Cuidado con tus cervicales, un ejer
cicio o un mal gesto pueden lasti
marte bastante. Debes ser cohe
rente con lo que predicas, si crees 
que la confianza es la base impres
cindible en cualquier relación, 
empieza por confiar en los que te 
rodean y en contar con ellos en lo 
momentos complicados. Otra cosa 
es pura pose.

No puedes estar haciendo cuentas 
de lo que das y lo que recibes en las 
relaciones, porque entrarías en una 
depresión y apartarías de ti a casi 
todos los que te rodean, incluyendo 
a quien tu sabes. Deja las dietas 
superestrictas, comer sano es lo 
único que necesitas para sentirte 
bien y reoosar belleza. Algo de nata
ción te sentará bien.

2 2  J U N I O  
22 JULIO

Tu lado más atractivo y sensual 
esta en un momento culminante, el 
amor entra en tu vida por la puerta 
grande, es lo que señalan los 
astros. Por si no es del todo cierto, 
intenta disfrutar de la emoción 
mientras ésta dure, no importa que 
no llegue a instalarse de manera 
permanente. Algo que anhelas 
desde hace tiempo, llegará.

2 4  O C T U B R E  
22 NOVIEMBRE

Estos días tu libido está disparada, 
tanto si estás de vacaciones como 
si aún sigues en la rutina cotidiana, 
lo que más te interesa es seducir. 
El juego de la seducción requiere 
mucha energía, que deberías cana
lizar hacia objetivos más apremian
tes, aunque un poco de emoción y 
apasionamiento también es reco
mendable.

19 F E B R E R O  
2 0  M A R Z O

Estaría bien que te olvidases de la 
realidad cotidiana y vivieses, aun
que sea por unos días, en la nube 
de la felicidad por esa superhisto- 
ria amorosa que has conseguido. 
Son cosas que no pasan todos los 
días y es importante que la disfru
tes mientras puedas, ya tendrás 
tiempo de poner los pies en el 
suelo y plantar cara a lo que sea.
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ESTE VERANO DISFRUTA DE
TUS VACACIONES
El ocio y la diversión van contigo y los tuyos 
allá donde estéis.

: v  r
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con responsabilidad]

Instituto de Consumo
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B
salud pública Castilla-La Mancha
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